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*“Son cerca de 300 los elementos, que se avocaron a la zona sur 
de la entidad, sin descuidar el resto del Estado; es el despliegue 
operativo en los municipios colindantes con el Estado de Jalisco, 
principalmente”; aseveró el Fiscal Edgar Veytia.
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Un cero a la izquierda
Cada inicio o terminación de los ciclos 
escolares en la educación básica surgen 
de inmediato los mismos conflictos 
de siempre: el pago de cuotas que 
supuestamente son voluntarias, pero 
que se dice de siempre, más bien son 
obligatorias. Es triste oír a infinidad 
de padres de familia quejarse por 
la imposición de la exigencia de las 
dichosas cuotas so pena de no inscribir 
a sus hijos o en determinado caso no 
entregarles los certificados de estudios.
La situación económica de infinidad de 
familias tepiqueñas es muy precaria, 
por lo que aunado a la compra de útiles 
escolares, libros y hasta ropa y calzado 
se las ven de a tiro negras para sacar 
adelante la enseñanza de sus hijos 
al no poder pagar esas cuotas que 
se les exigen en la mayoría, si no es 
que en todos los planteles educativos. 
En la radio y en los medios informativos 
impresos se oye constantemente que 
dichas cuotas no son obligatorias, que 
son voluntarias, y desde luego esto sirve 
para que el sempiterno dirigente de la 
Asociación de Padres de Familia, don 
Leopoldo García López vuelva a tener 
sus cinco minutos de fama mediática 
haciendo declaraciones a los medios, 
pero de que haga algo, por supuesto 
que no hace más que hablar y hablar; 
porque si en realidad le preocupara 
que se exija el cobro de esas cuotas 
algo habría hecho ya demandando a 
directores y a las mesas directivas de 
los mismos padres de familia, de las 
que se dice son las causantes de que 
los directores de las escuelas se vean 
obligados a cobrar cuotas porque así 
lo han determinado esas asociaciones 
de padres de familia de cada plantel. 
Entonces, si son las mesas directivas 
de las asociaciones de padres de 
familia quienes autorizan y obligan a 
los demás padres a que paguen esas 
aberrantes cuotas, pues que sean 
esos mismos de la mesa directiva los 
únicos que aporten dinero, porque 
si aprobaron en sus asambleas que 
había qué cooperar, es porque tienen 
el dinero suficiente para hacerlo, no 
así los demás padres que no saben 
qué darle de comer a sus hijos al día 
siguiente. Así que diga lo que diga el 
señor García López sale sobrando, 
porque más bien ha funcionado siempre 
como un cero a la izquierda.
Está documentado que las autoridades 
escolares se lavan las manos aduciendo 
que son las asociaciones de padres 
de familia en los planteles escolares 

quienes determinan en sus asambleas, 
juntas o reuniones que se tienen que 
aportar cuotas económicas porque 
hace falta mantenimiento adecuado a 
las escuelas para que sus hijos tengan 
un plantel digno; y esto último es lo 
que ponen de pretexto los padres 
de familia que están en las dichosas 
mesas directivas: que sus hijo no 
pueden estudiar en un edificio que 
le falta pintura o alguna reparación, 
utensilios para el aseo, agua, etcétera. 
Y precisamente esto da pie a que se 
aplique aquello de que las costumbres 
se hacen leyes, pues es muy probable 
que las autoridades educativas al ver 
esto de que los mismos papás y mamás 
de los pequeños escolares se harían 
cargo del mantenimiento de lo más 
indispensable en el inmueble, pues que 
lo hagan, y si hay presupuesto para 
todo lo que aportan las asociaciones 
de padres, pues se guarda en otro 
lado, quizás para darle un mejor uso 
particular.
Y he aquí lo inverosímil respecto 
a que el Estado debe de ofrecer 
Educación Laica y Gratuita, porque 
no es posible que el Estado eluda el 
problema diciendo que sí cumple con 
lo establecido en nuestra Carta Magna 
poniendo los inmuebles y profesores y 
nada más, porque se supone que esos 
inmuebles deben recibir mantenimiento 
precisamente por parte del mismo 
Estado, así como los salarios de los 
profesores. Los edificios que albergan 
los planteles escolares necesitan 
luz, agua, pintura, reparaciones de 
puertas y ventanas, aseo de aulas 
y baños y de todo el inmueble en 
general, y estos gastos deben de 
correr por cuenta del Estado y no de 
los padres de familia. Sin embargo, tal 
vez desde la primera vez que alguna 
de estas asociaciones paterfamilias 
dijeron que ellas cooperarían para 
comprar un foco que se fundió, una 
escoba y un trapeador, etcétera, las 
autoridades educativas vieron ahí 
una gran oportunidad para ahorrarse 
algunos pesos ya etiquetados en 
el presupuesto escolar. Porque así 
estén etiquetados los gastos de 
mantenimiento, si son los padres de 
familia quienes los apechugan, pues 
qué más que mejor.
Queda claro que dichas asociaciones 
de padres de familia deben desaparecer 
o atenerse única y exclusivamente a su 
reglamento que señala que las cuotas 
no son obligatorias en ningún caso.

La sequia de medallas de oro, plata y 
bronce, por parte de la delegación de 
deportistas mexicanos que participan en 
los juegos Olímpicos de Rio de Janeiro 
2016, ha impedido que el presidente de 
la república ENRIQUE PEÑA NIETO, 
externe su tradicional felicitación a 
los deportistas triunfadores en las 
distintas disciplinas. 
Debido a esto, el mandatario se ha 
concretado a ser testigo fiel del cumulo 
de derrotas que ha acompañado a los 
integrantes de la delegación mexicana 
que tienen que proveerse de un 
sólido caparazón para aguantar a los 
millones de críticos que en todo el país 
reprueban su accionar en esta justa 
deportiva. Pero definitivamente los 
menos culpables del Fracaso Olímpico 
son los deportistas, ya que la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte 
(CONADE), institución responsable 
de desarrollar e implantar políticas de 
estado que fomenten la incorporación 
masiva de la población a actividades 
físicas, recreativas y deportivas que 
fortalezcan su desarrollo, actualmente 
recibe un presupuesto  algo así como 
de 8 mil millones de pesos, recursos 
que no le son suficientes para que 
trabaje con efectividad y arroje buenos 
resultados ya que para empezar, 
gran parte de este presupuesto se 
derrocha en sueldos de todo un 
ejército de empleados de confianza, 
en tanto que para la promoción del 
deporte se destina una migaja y solo 
algunos deportistas considerados 
estrellas reciben buenos ingresos 
pero la gran mayoría son enviados a 
competir con camisetas y tenis rotos, 
eso se ha visto en Brasil. 
Aparte de que la CONADE es 
pesimamente dirigida por ALFREDO 
CASTILLO CERVANTES, un policía 
ex comisionado de seguridad en 
MICHOACAN, ex procurador de justicia 
del Estado de México y ex titular de 
la Agencia Federal de Investigación, 
quien para los Juegos Olímpicos de 
Rio de Janeiro se hizo acompañar 
de su novia que acudió con todos 
los gastos pagados por cuenta de 
la CONADE, transporte vía aérea, 
comida y hoteles, en tanto que hubo 
deportistas que duermen en las 
banquetas de calles de Rio de Janeiro 
por que no  les pagaron los cuartos de 
hotel y se la llevan causando lastimas, 
viviendo de la caridad humana. Con 
estos datos, se puede deducir  con 
toda objetividad una buena parte del 
origen del  fracaso de los deportistas 
mexicanos en los Juegos Olímpicos, 

algo que no es nuevo, ya que su 
participación histórica data desde 
los juegos Olímpicos de Paris, en el 
año 1900 y a la fecha ha cosechado 
62 medallas de las cuales 13 son 
de oro, mientras que naciones como 
Cuba con menos presupuesto ha 
ganado 209 medallas, de las cuales 
72 son de oro, la isla de Jamaica cuya 
participación en juegos olímpicos 
se remonta al año 1948 ha ganado 
67 medallas, 17 son de oro y si le 
seguimos encontramos a naciones 
más pobres que son verdaderas 
potencias en el deporte olímpico y 
sin invertir tanto dinero. 
Pero en contra parte, el hecho de que 
países desarrollados sean grandes 
ganadores de medallas no se debe a que 
destinen más recursos a la promoción 
del deporte, ya que de acuerdo a 
datos del Comité Olímpico Mexicano, 
naciones como CANADA ofrecen un 
promedio de 1500 dólares mensuales 
a sus deportistas, equivalente a unos 
342 mil pesos anuales, mismos que 
en los Juegos Olímpicos de Rio de 
Janeiro ya han puesto en el medallero 
al país de la Hoja de Maple, mientras 
que en México, deportistas que reciben 
tres y hasta seis veces más dinero 
no clasifican ni a las finales, como 
el gimnasta Daniel Corral que recibió 
una beca anual por 1 millón 200 mil 
pesos y la arquera Aida Román con 
2 millones 200 mil pesos. Un país 
como COLOMBIA con una inversión 
en apoyo al deporte cercana a los 180 
millones de dólares, actualmente sus 
deportistas han ganado dos medallas 
de oro. Mientras que México con un 
presupuesto en el 2016 por el orden 
de los 422 millones de dólares sigue 
sin aparecer en el medallero, esa es 
a grandes rasgos la cruel realidad.

Juegos Olímpicos de Rio de Janeiro exhiben una 
historia de fracasos del deporte en México

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

Continúa la dramática historia 
de Isabella, la niña de cinco 
años que es reclamada por 
autoridades de Estados Unidos.
La posibilidad de que la menor 
continúe viviendo con su mamá 
en Xalisco, Nayarit, y no sea 
trasladada con su papá a la 
ciudad de Fresno, California, 
se abrió con una resolución del 
Juzgado Primero de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo.
Isabella, se explicó aquí en 
enero pasado, es reclamada por 
su papá Jaime Ávila Márquez 
-nacido en Estados Unidos y de 
padres mexicanos-, de quien, en 
abril del 2012 Eréndira Acosta 
Virgen huyó por el maltrato 
y humillaciones que daba a 
sus dos hijos mayores –no 
procreados con él- y regresó 

a su tierra en Xalisco. 
A sus hijos varones, contó 
Eréndira a este reportero, 
Jaime los llamaba “bastardos” 
y les ponía apodos: “¡negro!”, 
le gritaba a uno de ellos. Al más 
chico “un día le dejó pintada 
la pierna, al golpearlo con un 
cable”…
Pero el haber trasladado 
a Isabella a México ha 
generado un riesgo de que 
sean separadas, puesto que es 
reclamada por autoridades de 
Estados Unidos para la práctica 
del respectivo juicio, pero es 
un país donde a Eréndira se 
le abrieron cargos penales; es 
decir, regresar prácticamente 
significaría ir a la cárcel.
Precisamente en enero 
último, el Juzgado de Distrito 
concedió a Eréndira Acosta 
una suspensión para que la 

niña no fuera llevada al país 
vecino en tanto no era resuelto 
el juicio de amparo 85/2016.

QUE HABLE LA NIÑA 
Si bien la situación de la 
pequeña es compleja, el juez de 
Distrito Rogelio Alberto Montoya 
Rodríguez ha concedido un 
amparo que abre la posibilidad 
de que Eréndira mantenga a 
su hija con ella.
Según la sentencia que el 
Poder Judicial Federal ha hecho 
pública, se solicitó al Juzgado 
Cuarto Familiar –que estudia 
los asuntos del desaparecido 
Juzgado Mixto de Xalisco- 
que deje insubsistente un 
acuerdo del 13 de enero de 
2016 relativo al traslado de 
la menor a Estados Unidos.
A continuación, el juzgado 
federal pidió que, con plenitud 
de jurisdicción, se dicte una 

nueva determinación, la cual, 
si fuera en el mismo sentido, 
“deberá cumplir con los 
requisitos de fundamentación 
y motivación”…
La siguiente parte es crucial, 
puesto que deja la interrogante 
sobre si la niña tendría 
afectaciones si es separada 
de su mamá. 
Así apuntó el juez federal:
“En el entendido, de que 
deberá analizar la totalidad de 
las constancias que integran 
el procedimiento (…) y que 
de resultar necesario deberá 
allegarse de los medios de 
convicción pertinentes para 
determinar si el desplazamiento 
de la menor (…) al domicilio del 
tercero interesado (…), también 
conocido como (…), ubicado 
en calle (…), le ocasionaría 
mayores afectaciones en su 

integridad física y psicológica, 
que permanecer en su 
residencia habitual.
“Además, la responsable con 
plenitud de jurisdicción deberá 
tomar las medidas oportunas 
en el marco del procedimiento 
para facilitar la adecuada 
intervención de la menor de 
edad; es decir, que tenga la 
posibilidad efectiva de poder 
presentar sus opiniones; de 
tal modo que puedan tener 
influencia en el contexto de la 
toma de decisión judicial que 
resuelva sobre su vida y sus 
derechos”.
El amparo es concedido contra 
el citado juzgado familiar y la 
secretaría de acuerdos, así 
como por su posible ejecución 
a la Coordinación de Ejecutores 
del Tribunal Superior de Justicia, 
director de la Policía Nayarit 
división de Investigación, y 
director de Seguridad Pública 
en Xalisco.
El fallo del juez Montoya 
Rodríguez no está firme y 
podrá ser combatido a través 
de un recurso de revisión ante 
un Tribunal Colegiado.
Eréndira Acosta ha clamado 
ayuda para mantener a su 
hija a su lado, insistiendo que 
huyó de su ex pareja por la 
violencia que ejercía sobre 
sus hijos varones.  

Continúa disputa de Estados 
Unidos y México por niña de Xalisco 

* Un Juzgado de Distrito abrió la posibilidad de que Isabella, de cinco años, se quede con su mamá: pide a juez 
familiar que analice las pruebas y determine si el traslado generaría afectaciones físicas y psicológicas a la pequeña

Comercios de cámara funcionan 
con licencias vencidas en alto 

porcentaje: David Guerrero 
Por: Bertha Alvarez 

A pesar de que solo representan 
el 30 por ciento del padrón activo, 
los propietarios de los negocios y 
establecimientos filiales a cámaras 
empresariales registran el mayor 
porcentaje de morosos en la expedición 
o renovación de las licencias de 
funcionamiento, aseveró el tesorero 
del Ayuntamiento de Tepic, David 
Guerrero Castellón.  
El responsable de las arcas 
municipales anteló que son más los 
comerciantes libres que aprovechan 
el programa de beneficios “Ponte al 

Día” que ofrece el 20 por ciento de 
descuesto en el pago de los refrendos 
2015 y 2016 con borrón en el resto 
de los años.
Guerrero Castellón, dijo que el 
Ayuntamiento recauda ingresos 
frescos de los comercios que se 
ponen al corriente en sus pagos, pero 
más que recaudatorio este programa 
cumple con el propósito de que los 
empresarios se regularicen en las 
retribuciones que deben realizar a 
las direcciones de Funcionamiento 
de Negocios, Protección Civil y 
Desarrollo Urbano.

Sin embargo, de los 4 mil 500 
comercios establecidos,  más de tres 
mil asumen la actitud responsable 
de contar con el documento ya que 
de las organizaciones de cámara, la 
mayor parte funcionan de manera 
irregular porque no cuentan con los 
respectivos permisos.
“De todos modos, traemos alrededor 
de un 30 por ciento más de licencia 
en trámite que lo que traíamos el 
año pasado, y el año pasado ya fue 
extraordinario. El programa regula el 
comercio y nos permite contar con 
ingresos adicionales porque impacta 

en los permisos de protección civil, 
en las licencias ambientales y en los 
derechos d sanidad municipal que 
si ayuda a la recaudación”
Los organismos empresarial hacen 
su parte pero la afiliación que tienen 
los organismos empresariales es el 
30 por ciento del padrón general, sin 
embargo, tenemos más respuesta 
de ese 70 que del otro 30, concluyó 
diciendo el tesorero municipal.
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Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic. Nayarit - El titular de los 
SEPEN, Héctor López Santiago, 
informó que el 22 de agosto 
inicia el  nuevo ciclo escolar 
2016-2017, por lo que “estamos 
preparados y será el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
quien dará el arranque de 
este ciclo escolar y la entrega 
de estructura educativa, con 
aulas totalmente nuevas en 
la Colonia  3 de Julio, donde 
se entregará una escuela 
primaria, una para preescolar 
y la escuela totalmente nueva 
en Palmar de Cuautla, con 
una inversión superior a los 8 
millones de pesos, además de 
nuevos domos en las escuelas 
de diversos municipios.
Indicó.-  que al inicio del ciclo 
escolar, se entregarán  útiles 
escolares en todas las escuelas, 
a los aproximadamente 250 mil 
alumnos que se espera reciban 
lo que el gobierno de la gente 
les habrá de entregar. Por lo 
que se refiere a las cuotas, que 
ya es un problema recurrente, 
dijo que en esta ocasión se 
publicará en la página web de 
las autoridades educativas, 
donde se mencionará que 
la educación es totalmente 
gratuita y ningún directivo 
puede pedir cuotas a los padres 
de familia.
Admitió que si alguna persona 
caen en este supuesto, será 
sancionado conforme a la Ley, 
por lo que pidió a los padres 
de familia que registren su 
denuncia porque no se permitirá 
esa situación en ningún centro 
escolar del estado, ya que si 
hay en alguna escuela donde 
las asociaciones de padres 
de familia determinen que se 
debe cubrir una cuota, será 
voluntaria para quien pueda y 
quiera aportarla, por lo que en 
ningún momento se permitirá 
el condicionamiento para la 
inscripción de los alumnos. 
Señaló que al hablarse de una 
cuota voluntaria, es eso lo que 
quiere decirse, que nadie puede 
exigir una cooperación si el 
padre de familia no puede o 
no quiere aportarla, pero como 
también los padres organizados 
están en su derecho de hacer 
aportaciones para mejoramiento 
de las escuelas donde estudian 
sus hijos, pero sin condicionar 
ni inscripciones y la entrega 
de documentos al final del 
ciclo escolar.
La denuncia la pueden hacer los 
padres de familia en la página 
contraloría.sepen.gob.mx, por 

lo que he dado la instrucción, tal 
y como lo ordenó el gobernador 
Roberto Sandoval, para que el 
Contralor de los Servicios de 
Educación pública del Estado 
de Nayarit, sea quien atienda 
todas las denuncia que se 
presenten de las diferentes 
escuelas o de la sociedad que 
tenga conocimiento de lo que 
esté sucediendo.
Explicó que para sancionar 
a quien o quienes resulten 
responsab les  en a lguna 
denuncia de este tema “nos 
apegaremos a los reglamentos 
y las leyes correspondientes, 
porque para los directivos que 
incurran en estas ilegalidades, 
hay sanciones que van desde 
una llamada de atención y desde 
luego que ni los directivos ni 
los maestros, querrán tener una 
nota mala en su expediente, 
esto se vigilará en  las más de 
mil 500 escuelas, ya que a la 
fecha no hay más de 25 escuelas 
donde se han presentado este 
tipo de denuncias”.
En cuanto a la recepción de los 
nuevos alumnos, dijo que será 
diferente, totalmente, a lo que 
sucedió el año pasado, ya que 
el hecho de que la inscripción 
permitió tener una verdadera 
planeación, porque los padres 
de familia aceptaron inscribir a 
sus hijos en donde hubo lugar 
y no exigieron que fueran a las 
escuelas que está frente a su 
casa o a su centro de trabajo y 
la próxima semana estaremos 
en posibilidad de anunciar 
a los padres de familia que 
tiene hijos en edad escolar, 
las escuelas donde todavía 
tenemos espacios, concluyó.

Directivos que pidan cuotas 
condicionando inscripción serán 

sancionados: López Santiago
Diputados del PRD asistirán a 

Feria de California: Sonia Ibarra
Por: MARIO LUNA

 La coordinadora de la fracción 
parlamentaria del Partido de 
la Revolución Democrática, 
la diputada Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez, declaró que 
su bancada asistirá a la Feria 
de California, y que será debido 
a que se continua fortaleciendo 
el convenio de llevar a gente 
de la entidad a trabajar de 
manera legal a los Estados 
Unidos, por lo que esta ida a 
la Unión americana, es para 
dialogar y ampliar espacios 
con diferentes empresas que 
tengan la posibilidad de dar 
trabajo a nayaritas, como lo 
estamos haciendo.
En esta feria, ella en lo personal, 
ha decido ir para buscar nuevos 
empleadores para nayaritas, ya 
que ahora nuestro estado se 
estará convirtiendo en exportador 
de mano de trabajo para los 
Estados Unidos, esto por la falta 
de oportunidades laborales y 
por la misma falta de apertura 
de fuentes de empleos, razón 
por lo cual nayaritas, se tienen 
que ir a trabajar a otro país, 
para tener las condiciones de 
mantener a sus familias, ya 
que en Nayarit, el gobierno no 
garantiza la mínima oportunidad 
de trabajo.
Lo que estamos haciendo, 
-dijo- la diputada perredista, 
es llevar a Estados Unidos 
a trabajar con contrato y de 
manera legal a la gente, y en 
ahora que estemos por allá, 
se buscará la posibilidad de 
que las mujeres tengan algún 
espacio también para el trabajo 
como pudiera ser el de cuidar 
a niños, a personas mayores o 
enfermas, y para ello, se estará 

buscando la certificación para 
que puedan tener esos trabajos.
Dijo que es muy lamentable que 
en Nayarit, no haya posibilidad 
de trabajo, solo hay insensibilidad 
de parte de los gobiernos y no 
solo en el gobierno de Nayarit, 
sino de todo el país, por lo 
que miles de personas están 
emigrando a los Estados Unidos 
y todo porque no hay tenido la 
visión y mucho menos el interés 
de invertir en nuevas empresas 
ni en el mismo campo.
Ante esta nulidad de aperturas 
de fuentes de empleo, se estará 
trabajando para firmar acuerdos 
y convenios con algunas de las 
empresas estadounidenses 
para que se lleven a nayaritas 
a trabajar de manera legal y 
con toda la seguridad social, 
por lo que por el momento 
se estarán yendo a levantar 
las cosechas o a sembrar la 
estancia de trabajo en aquel 
país vecino, es por tres meses 
como mínimo, pero puede ser 
más tiempo y lo más importante 
es que no estarán arriesgando 
el abandono de sus familias 
como cuando se van de ilegales 
donde ya no pueden venir a su 
tierra de origen abandonando 
a sus familias, por lo que todo 
lo que puedan aprender allá, lo 
puedan aplicar acá y así puedan 
mejorar sus condiciones de vida 
trabajando la tierra.
En la convocatoria que ella abrió 
para que se presentaran aquellas 
que quisieran irse contratados 
a trabajar en el campo a los 
Estados Unidos, vinieron más 
de mil a registrarse, quienes 
deben cumplir con ciertos 
requisitos, por lo pronto ya en 
este fin de semana se van otro 

grupo de alrededor de 40, lo 
que suman ya un poco más de 
200 nayaritas.
Dijo que en esta ocasión 
aprovechando esta Feria de 
California, estarán visitando los 
estados de  Texas, California, 
y para que se puedan certificar 
se cuenta con un equipo de 
abogados  de aquel país que 
trabajan de manera coordinada 
con nues t ros  abogados 
mexicanos para  que de manera 
gratuita no solo ayuden a 
nuestros paisanos, sino a las 
mismas empresas a certificarse 
teniendo migrantes legales, en el 
mes de octubre se pretende que 
empresarios estadounidenses 
realicen una feria del empleo 
en Nayarit, señaló la líder de 
los diputados del PRD, Sonia 
Ibarra Fránquez. 

Ayuntamiento cubrirá deuda a Patronato “ sin apretón de tuercas”: SETUAN
•Nadie esta obligado a lo imposible, pero eso no exime de la responsabilidad de la deuda al ayuntamiento, 

dijo el líder del SETUAN, Luis Manuel Hernández Escobedo
Por: Bertha Alvarez 

El secretario General del Sindicato de 
Empleados y  Trabajadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (SETUAN) y diputado 
local, Luis Manuel Hernández Escobedo, se 
mostró a favor de la resolución emitida a favor 
del Ayuntamiento de Tepic, en la requiere no 
forzar al municipio cubrir al Patronato adeudas 
contraídas por pasadas administraciones al 
término del 2016.
Hernández Escobedo, subraya que el 
Ayuntamiento de Tepic como el resto de los 
19 municipios no podrán sustraerse de los 
pasivos que arrastran con los universitarios 
por más de 200 millones de pesos, con la 
diferencia de que no procederá la “orden” de 
que estos deberán saldar la deuda en plazos 
rigurosos porque estarían provocando un 

colapso a las arcas municipales. 
El amparo promovido por el Ayuntamiento es 
congruente con los tiempos actuales –dijo- 
tomando en cuenta la incapacidad financiera 
por la que atraviesan los municipios para 
poder cumplir en tiempos fatales con tal 
responsabilidad. 
Entonces, el Ayuntamiento tendrá “que buscar 
los mecanismos para en su momento el 
Patronato poder recobrar esos recursos” dijo 
el líder del SPAUAN y legislador local minutos 
después de que concluyera la aprobación la 
mesa directiva que presidirá la reanudación 
del periodo ordinario correspondiente al tercer 
año de ejercicio constitucional. 
Hernández Escobedo reprobó las 
especulaciones que han derivado de la 
resolución que favorece la ampliación del 

plazo para que el Ayuntamiento ponga al 
corriente la deuda que le heredaron sus 
antecesores. 
“Hay muchas especulaciones pero también me 
pareció muy apretada resarcir esos recursos 
para el 2016, sobre todo por el monto de Tepic 
y Bahía de Banderas. Sin embargo eso no 
los exime de la responsabilidad de hacerlo”. 
Al secretario General del SETUAN le que claro 
que el presidente Polo Domínguez, muestra 
interés en cumplirle a los universitarios de 
otra manera, estará respondiendo ante la 
Ley de Responsabilidad de los Servidores 
Públicos que a la falta de los pagos se hará 
acreedor a sanciones políticas, administrativas 
y penales, dejando en claro “nadie esta 
obligado a lo imposible, sin que eso no lo 
exima de la responsabilidad”.
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 Tepic estará presente en la Feria de California
sido denunciados insistentemente no 
fueron tocados para nada, al grado 
de que se notó el proteccionismo del 
alcalde hacia ellos.
Aunque Polo Domínguez, dejó claro 
que dicha evaluación al desempeño a 
sus responsabilidades en cada una de 
las áreas, no ha concluido, por lo que 
se sigue evaluando la permanencia 
o la remoción de cada uno de ellos.
Por otra parte, el munícipe, denunció 
que siguen las retenciones de 
las participaciones federales al 
ayuntamiento, todo para que no se 
tenga la capacidad de cumplir con 
los compromisos, ya que recordó que 
estas participaciones la federación las 
entrega al gobierno del estado, para 
que éste las entere al ayuntamiento 
quincenalmente, pero que desde el 
pasado mes de marzo, no se les ha 
entregado nada, por lo que a la fecha 
se le deben cerca de los 19 millones 
de pesos, anunciando que se espera 
que de la reunión sostenida por el 
tesorero este martes al mediodía con 
el titular de finanzas del gobierno del 
estado, se pueda tener respuesta 
favorable para que le sean entregados 
esos recursos, los cuales ya fueron 

denunciados ante la propia Secretaría 
de Hacienda, para su conocimiento y 
pueda también intervenir para que se 
les sean entregados, ya que la propia 
Ley de Coordinación Fiscal, así lo exige.
Al preguntarle sobre si esta retención 
de participaciones federales tienen 
tintes políticos por parte del estado, 
Polo Domínguez, mostró madurez y 
sobre todo responsabilidad, ya que 
dijo que desconoce si esta retención 
para no entregarles esos recursos lo 
hacen con tintes políticos.
Aún con restricciones financieras, el 
ayuntamiento está cumpliendo con 
sus compromisos y el día de hoy, se 
les estará pagando en su totalidad a 
los trabajadores el bono de mochila, 
quedando únicamente de pagar el laudo 
de los 104 millones de pesos, deuda 
que dejaron los de la administración 
anterior encabezada por el Toro.
Por otra parte, al cuestionarlo sobre si 
pese al desquebranto económico que 
enfrenta el ayuntamiento capitalino, él 
y sus funcionarios irían a la Feria de 
California, dijo que si, detallando, que 
por parte de los regidores solo irían 
uno por cada partido, así como tres 
funcionarios entre ellos la de turismo.

POLO ANUNCIÓ CAMBIOS EN SU GABINETE

Buscaré la unidad interna y la ampliación 
del padrón electoral del PT: Alfredo Porras 

Por Juan Carlos 
Ceballos  

Tepic.-  El nuevo Comisionado 
Nacional de Elecciones del 
PT en Nayarit, Alfredo Porras 
Domínguez, indicó que 
proviene de Baja California 
Sur y que viene a sumarse 
a los trabajos del PT en 
Nayarit rumbo al proceso 
electoral del 2017 y que en lo 
relacionado con una posible 
alianza con otros partidos 
políticos no depende de 
mí, sino de la Reforma que 
sufra Ley Electoral y que en 
estos momentos está en el 
Congreso del Estado.
Agregó que desde que llegó 
a Nayarit, tuvo una primera 
reunión de la Comisión 
Ejecutiva Estatal, “en donde 
estuvieron presentes la 
coordinadora Estatal  y 
el diputado local, Jaime 
Cervantes Rivera, donde se 

conocieron los temas a tratar 
de inmediato y la forma en 
que se trabajará”.
Remarcó que en Nayarit ve un 
Partido del Trabajo muy fuerte 
y con una presencia social 
muy significativa y ya veremos 
en su momento si vamos a ir 
solos, en coalición, alianza 
o con candidatos comunes. 
De inicio empezaremos con 
una afiliación masiva y tengo 
conocimiento que el Partido 
en la entidad es orgullo de 
la dirigencia nacional.
Dijo ser licenciado en Ciencias 
Políticas, fue presidente 
municipal de La Paz, en BCS 
1999-2002 en una alianza 
PRD-PT, Director General de 
los Colegios de Bachilleres, 
delegado del FOVISSSTE 
en Baja California Sur, 
sub delegado de Servicios 
Sociales del ISSSTE en la 
misma entidad, Secretario 

General de Gobierno y 
miembro del PT desde 1998.
Hizo mención que sus 
primeras actividades han 
sido encaminadas buscar la 
unidad al interior del partido, 
fortalecerlo y dar inicio a 
una gran afiliación en los 
20 municipios, “porque aun 
cuando veo un instituto político 
fuerte, con una presencia 
social muy significativa, hace 
falta mejorar las condiciones 
político-electorales para 
saber lo que haremos para 
el 2017 en la jornada electoral, 
de la que tengo la seguridad 
que saldremos adelante con 
muchos cargos de elección 
popular”.
Sobre el tema de la posibilidad 
de aceptar a los panistas que 
fueron dados de baja en su 
Partido, Porras Domínguez 
dijo “somos un partido abierto, 
por lo que tal y como sucede 

Hizo mención que en Nayarit 
se cuenta con un registro 
nacional y estatal, lo que 
magnifica  su fortaleza, por 
lo que esperamos aumentar 
el padrón este año para 
llegar a la próxima elección 
con una mayor cantidad de 
representantes populares, 
a lcaldías,  d iputaciones 
y regidurías, por lo que 
esperamos contar  con 
un partido más amplio, 
más extenso y con mayor 
proyección.

Por: MARIO LUNA
El presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, tal 
como lo prometió dio a conocer los 
cambios en su gabinete, aunque 
no eran los que se esperaban y 
mucho menos fueron en la cantidad 
que se esperaba también, ya que 
solo anunció la salida de SEDUE 
de Jesús Tepalcanzint González 
Vega y en su lugar nombró a Luis 
Felipe Michel Romo, así como dio 
a conocer la renuncia que hiciera 
desde semanas atrás y que hasta 

hoy se le hizo efectiva al titular del 
SIAPA, Heriberto Castañeda Ulloa 
y en su lugar nombró a Luis Javier 
González Olvera.
Pese a que había anunciado que se 
estaba haciendo un profundo análisis 
y evaluación del desempeño de cada 
uno de los funcionarios desde meses 
atrás, tal parece que los encargados 
de estos estudios los hicieron a 
distancia y sin conocer el desempeño 
de cada uno de los funcionarios 
que conforman este gobierno del 
cambio, ya que aquellos que han 

ES POSIBLE QUE EL DÍA 
DEHOY MEXICO, OBTENGA 
UNA MEDALLA OLÍMPICA- - - - - - -

Ojalá y que sea de fierro
para que aguante sin más
la bola de testaferros
que de ella se colgarán
y no la puedan doblar.

E P I G R A M A
Por: Igibato

en todo el país, estamos 
recibiendo militantes de todos 
Partidos, en su mayoría del 
Revolucionario Institucional, 
que se afilian al PT por 
considerar que es una buena 
opción y por problemas 
internos”.
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Bajo el Mando Único…

Fiscalía refuerza dispositivos de 
seguridad en la zona sur de Nayarit

Ayuntamiento de Tepic hace 
ajustes en su gabinete

Redacción/Gente y Poder
Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General, Edgar Veytia; dio 
a conocer que la Fiscalía 
se mantiene en alerta tras 
los incidentes ocurridos la 
madrugada de este lunes en 
Puerto Vallarta, Jalisco; donde 
al menos 6 personas fueran 
privadas de su libertad. 
Edgar Veytia, precisó que 
desde el primer reporte de 
hechos; se tomó la decisión 
de coordinar el operativo bajo 
el Mando Único, en el que 
participan Policía Nayarit, en 

sus divisiones de investigación 
y reacción, así como Policía 
Municipal; y se mantiene 
comunicación con el Ejército 
y la Marina. 
“Son cerca de 300 los 
elementos, que se avocaron a 
la zona sur de la entidad, sin 
descuidar el resto del Estado; 
es el despliegue operativo en 
los municipios colindantes 
con el Estado de Jalisco, 
principalmente”; aseveró el 
Fiscal Edgar Veytia.
Explicó además que tras 
la confirmación de las 

El alcalde capitalino, reconoció 
el esfuerzo y desempeño de 
los dos funcionarios salientes 
y dio la bienvenida a quienes 
reemplazarán estos puestos 

públicos: “Agradezco el 
trabajo que entregaron Jesús 
Tepalcanzint González y 
Heriberto Castañeda durante 
el tiempo que estuvieron al 

Te p i c ,  N a y a r i t . -  E l 
Ayuntamiento de Tepic, 
la capital  del Cambio, 
comprometido con la tarea 
de servir y dar respuesta a las 
peticiones de los ciudadanos, 
ha decidido hacer cambios 
en su administración. En 
conferencia de prensa, Polo 
Domínguez, anunció que 
la Dirección General de 
Desarrollo Urbano y Ecología 
(DGDUE) y el Sistema 
Integral de Agua Potable 
y Alcantaril lado (SIAPA) 
tendrán nuevo director, se 
trata del Arq. Luis Felipe 
Michel Romo y el Lic. Luis 
Javier González Olvera, 
respectivamente. 

frente de sus dependencias, 
y les deseo el mayor de los 
éxitos en sus actividades que 
realizarán en lo consecuente”.
 “A quienes toman el cargo; 
ellos tienen toda la experiencia 
en la administración pública 
y no tengo duda que 
desempeñarán su cargo con 
responsabilidad”, destacó 
el munícipe. Agregó que 
la evaluación en todas las 
dependencias municipales 

continúa y que dependiendo 
de los resultados, en próximos 
días se darían a conocer más 
cambios. Con esta acción, 
el Gobierno del Cambio que 
encabeza Polo Domínguez, 
fortalece el trabajo en las 
dist intas dependencias, 
tomando siempre en cuenta la 
voz ciudadana, con el único 
propósito de ver mejoras 
en la atención a las y los 
tepicenses.

Bahía de Banderas, Compostela, San Pedro Lagunillas, Ahuacatlán, Amatlán 
de Cañas e Ixtlán del Rio; principalmente han sido reforzados con operativos 

especiales para garantizar la seguridad de las familias. 

autoridades del Estado de 
Jalisco; respecto a que Jesús 
Alfredo Guzmán Salazar, hijo 
de Joaquín Guzmán Loera 
líder del Cártel de Sinaloa, 
fue privado de su libertad, se 

han reforzado los despliegues 
policiacos en Nayarit. 
“Bahía  de  Banderas , 
Compostela, San Pedro 
Lagunil las, Ahuacatlán, 
Amatlán de Cañas e Ixtlán 

del Rio; principalmente han 
sido reforzados en cuanto a 
seguridad, con lo que se espera 
garantizar la tranquilidad de 
las familias nayaritas”, destacó 
el Fiscal Edgar Veytia. 

*SIAPA y DGDUE tienen nuevo director 
*El Cambio Sí le Cumple a los tepicenses, al designar funcionarios que 

respondan a las necesidades de la ciudadanía 
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a 8 de la noche, de lunes a 
viernes, en las oficinas ya 
mencionadas.
Para mayores informes y 
aclaraciones, los trabajadores 
podrán comunicarse a los 
teléfonos 214 34 00 y 214 
03 56.

Lanza Gobierno convocatoria de becas para 
trabajadores sindicalizados y sus hijos

en el fraccionamiento Ciudad 
del Valle de Tepic.
La recepción de documentos 
de los aspirantes a beca será 
del 22 de agosto al 15 de 
septiembre, en horario de 
9 de la mañana a 2:30 de 
la tarde y de 5 de la tarde 

Impulsa Gobernador empleo en Nayarit de este año cientos de miles 
de nayaritas laboraban en los 
sectores productivos, tanto 
primarios como secundarios, 
lo que hace que Nayarit se 
encuentre entre los primeros 
lugares de ocupac ión 
económica.
Gutiérrez Villalobos destacó 
que, de acuerdo con el 
INEGI, el aumento de la 
tasa de ocupación de la 
población de Nayarit es 
acorde con su estructura 
poblacional. Sin embargo, 
pese a su pequeña estructura 
poblacional, en la entidad 
disminuyó el desempleo 
durante el segundo trimestre 
del año.

se deriva, en parte, de los 
ingresos recaudados por 
derechos vehiculares y 
reemplacamiento.
Para realizar el trámite 
d e  l a s  b e c a s ,  l o s 
t r a b a j a d o r e s  d e b e r á n 

entregar la documentación 
correspondiente de forma 
personal en el Departamento 
de Becas del Gobierno del 
Estado, ubicado en calle 
Montevideo No. 8, esquina 
con calle Paseo de Hamburgo, 

E l  G o b e r n a d o r 
Roberto Sandoval 
Castañeda anunció 
que  con t i nua rá 
con e l  apoyo a 
t rabajadores del 
G o b i e r n o  d e l 
Estado, mediante 
e l  o torgamiento 
de becas para los 
propios empleados 
que estén estudiando 
o para los hijos de 
éstos, que cursen 
s u  e d u c a c i ó n 
secundaria, media 
superior o superior.
R a t i f i c ó  q u e 
c o n t i n u a r á 
i m p u l s a n d o  l a 
educación en todos 
los niveles para beneficio 
de la clase trabajadora 
del estado. Este apoyo 
e c o n ó m i c o  p a r a  l o s 
trabajadores en act ivo, 
jubilados y pensionados 

Con base en datos del Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), el 64.5 
por ciento de la población de 
Nayarit tiene alguna ocupación 
económica, lo que coloca 
a esta entidad entre los 
estados que registran las 
mayores tasas de participación 
productiva en el país.

Al respecto, el Secretario 
del Trabajo, Productividad 
y Desarrollo Económico, 
Federico Gutiérrez Villalobos, 
precisó que, gracias a las 
gestiones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en Nayarit, más de medio 
millón de personas están en 
Población Económicamente 

Ocupadas.
“Hoy estamos viendo y 
reglamentando, y a través del 
proceso de formalización de 
empleos estamos llevando a 
cabo revisiones, invitaciones, 
capacitaciones, para que 
todas estas personas, y 
cada día más nayaritas, 
gocen de los beneficios de la 

formalidad”, dijo el funcionario.
Asimismo, señaló que el 
Gobernador cont inuará 
llevando beneficios a los 
nayaritas: “vienen presas, 
como la de Las Cruces; 
viene el Canal Centenario, 
en donde empresas que 
están participando le están 
dando oportunidad de trabajo 
a personas, a nayaritas, que 
hoy las cifras rebasan los 
131 mil empleos”.
 Indicó que, de acuerdo con 
los resultados de la Encuesta 
Nacional de Ocupación y 
Empleo del INEGI, durante 
el trimestre de abril a junio 
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FORO BIP ASIA FORUM 2016 EN HONG KONG

Reconocen capacidad y trayectoria 
de Raúl Mejía a nivel nacional

Con el objetivo de difundir el 
foro BIP Asia Forum 2016, 
organizado por el Consejo para 
el Desarrollo Comercial de Hong 
Kong (HKTDC), a realizarse 
del primero al 3 de diciembre 
próximo, la delegación de la 
Secretaría de Economía (SE), 
en Nayarit realizó una reunión 
informativa con la presencia de 
personal de la representación 
en México de dicho Consejo.
 Héctor Manuel Montero 
Rodríguez, delegado federal 
de la SE en Nayarit, resaltó la 
posibilidad que se abre para 
interactuar en BIP Asia, el foro 
empresarial diseñado para reunir 
profesionistas y empresarios 
de todo el mundo, en una 
plataforma para intercambiar 
los últimos avances en materia 
de propiedad intelectual, y en 

donde se tiene la oportunidad 
de establecer negocios a través 
de grupos temáticos y discusión 
de contenidos.
Por su parte, Federico Gutiérrez 
Villalobos, Secretario del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
Económico (SETRAPRODE) del 
Gobierno del Estado, luego de 
destacar la coordinación entre 
los gobiernos federal y estatal 
para impulsar la economía 
del estado, dijo que Nayarit 
puede ser punta de lanza en 
muchos temas. Hizo referencia 
a productos como la chía y la 
albahaca que son demandados 
en Japón, así como otros 
productos como el mango 
deshidratado que se produce 
en la entidad, y en donde se 
pueden establecer alianzas 
entre los gobiernos, el sector 

empresarial y la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
para hacer fuerte a Nayarit en 
Hong Kong.
Presente también en este 
evento, Rodrigo Noguez Padilla, 
Subdirector Divisional de 
Negociaciones y Legislación 
Internacional del Insti tuto 
Mexicano de Propiedad Industrial 
(IMPI), afirmó que la invitación 
es a que comercialicen la 
propiedad industrial, ya que el 
valor de una marca o patente, 
en ocasiones vale más que 
todas las instalaciones de las 
empresas. Dijo además que 
Hong Kong se ha convertido 
en la puerta de entrada a China 
y salida a todo el mundo, lo 
que el IMPI quiere aprovechar 
para comercializar la propiedad 
industrial, ya que son nichos 

•Diseñado para reunir profesionistas y empresarios de todo el mundo
•Indispensable comercializar la propiedad industrial

de mercado que deben ser 
aprovechados.
Jazmín Martínez, representante 
en México del Consejo para 
el Desarrollo del Comercio de 
Hong Kong, estableció que 
en la actualidad, la República 
Popular China es de la que más 
registros de patentes tiene, 
porque han constatado que 
éste es el nicho de negocios, 
y se han dedicado a innovar, 
producir y vender intangibles.
Por último, precisó que ésta 
será la sexta edición del foro, 
el cual reúne a expertos de 
calidad mundial, y el que cuenta 

con una plataforma llamada 
Inno Design Tech Expo, una 
plataforma de comercio perfecta 
para aquellos creativos, start-ups 
y profesionistas enfocados en 
últimas tecnologías y soluciones 
de diseño para ayudar a la 
industrias de comercio, de bienes 
y de servicios y posicionarse en 
las cadenas de valor; además, 
para quienes que buscan 
crear productos innovadores 
que contribuyan a mejorar la 
competitividad y productividad 
de las empresas, y que deseen 
encontrar socios de negocios 
en Asia

*Reconoce la CNOP Nacional a Raúl Mejía como uno de los mejores economistas del país 

Raúl Mejía es uno de los 
hombres más notables de 
Nayarit por su capacidad y 
preparación; así fue reconocido 
a nivel nacional el pasado lunes 
por la mañana en la Ciudad 
de México. El reconocimiento 
fue entregado por la Senadora 
Cristina Díaz, lideresa de la 
Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares 
(CNOP), y por el titular del Foro 
Nacional de Profesionales y 
Técnicos, Luis Jaime Osorio 
Chong, en el marco de la 
reunión celebrada para 
definir estrategias rumbo a 

las próximas elecciones de 
2017 y 2018.
El economista  Raúl Mejía, 
Presidente Nacional de 
la Liga de Economistas 
Revolucionarios, es uno de 
los mejores activos de Nayarit; 
tiene amplia trayectoria y 
experiencia en el servicio 
público y en la política, y 
algo que lo distingue es la 
eficiencia y honestidad con 
la que se ha desempeñado 
en todos sus encargos. Fue 
Director de TABAMEX en el 
estado, Presidente Municipal 
de Tepic, Diputado y Presidente 

del Congreso Local, Diputado 
Federal, Senador de la 
República, Delegado General 
del PRI en  Jalisco, Sinaloa 
y Sonora, estados en los que 
obtuvo un triunfo rotundo. 
En cuanto a su preparación 
académica, es Licenciado en 
Economía, con maestría en 
Economía del Sector Público y 
es doctorante en Administración 
Pública.
Líderes con este tipo de perfil 
y preparación, son los que 
requiere Nayarit para salir 
adelante. Se necesitan hombres 
y mujeres preparados para 

dejar de lado la improvisación. 
Urge la elaboración de una 
estrategia  para el desarrollo 
y crecimiento económico. 
Superar los rezagos en materia 
de economía, atraer inversiones 
públicas y privadas, generar 

empleos bien pagados, es lo 
que se necesita para que las 
familias de Nayarit cuenten 
con mayores ingresos y tengan 
condiciones de bienestar. Es 
tiempo de trabajar para darle 
un mejor destino a Nayarit.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 

CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA 

EN:
SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Para dirigir los trabajos del inicio del Tercer Año de Ejercicio Constitucional 

Eligen diputados a integrantes de la Mesa 
Directiva del primer periodo ordinario de sesiones

Fue aprobado el Programa Anual de 
Trabajo de la Comisión de Vinculación 

La Comisión de  Vinculación con la 
Unidad Técnica de Vinculación con el 
INE, que preside la consejera electoral 
Ana Georgina Guillén Solís, realizó su  
primera sesión ordinaria, en la que fue 
aprobado el Programa de Trabajo para 
el año 2016.
En la reunión, realizada en el Instituto 
Estatal Electoral (IEE), Guillen Solís dijo 
que el Programa Anual de Trabajo de 
la Comisión  busca ser un  instrumento  
para ordenar y estructurar la información 
que permitirá desarrollar las actividades,  
asegurando que  las mismas se lleven 

a cabo en tiempo y 
forma, cumpliendo 
con los lineamientos 
establecidos.
Po r  o t ra  pa r te , 
aseveró la funcionaria  
que el objetivo general 
de la Comisión es 
es tab lece r   l as 
e s t r a t e g i a s  d e 
c o m u n i c a c i ó n 
adecuadas  pa ra 
generar una relación 
de trabajo  coordinada 

y armónica con la Unidad Técnica de 
Vinculación del INE.
Sobre los objetivos específicos del 
programa de trabajo, Guillen Solís precisó  
que las  actividades serán relacionadas 
con la supervisión, cumplimiento de los 
lineamientos, criterios y disposiciones 
que emita el INE  para el acatamiento  
de las funciones que, en términos 
de lo previsto por la ley, se le hayan 
delegado al IEE.
Otra de las tareas, señaló, será la 
de elaborar informes periódicos que 
permitan al INE conocer los avances 
de las comisiones y áreas de trabajo, 
orientar acciones que permitan promover 
la coordinación entre ambos  para el 

•La Mesa Directiva la presidirá el diputado Jorge Humberto Segura López y como 
Vicepresidente el legislador José Ramón Cambero Pérez.

•El tercer año de ejercicio constitucional inicia el próximo 18 de agosto en sesión 
solemne que se llevará a cabo en la Sala de Sesiones “Lic. Benito Juárez García

Tepic.- Este martes en reunión 
de junta preparatoria para elegir 
Mesa Directiva, los integrantes 
de la Diputación Permanente 
eligieron por unanimidad a 
los legisladores que formarán 
parte de la Mesa Directiva 
que presidirán los trabajos 
del Primer Periodo Ordinario 
de Sesiones, correspondiente 
al Tercer Año de Ejercicio 
Constitucional de la Trigésima 
Primera Legislatura.
La propuesta aprobada por 
unanimidad de los integrantes 
de la Diputación Permanente 
establece que el diputado 
Jorge Humberto Segura López 
fungirá como Presidente de 
la Mesa Directiva,  como 
Vicepresidente el legislador 
José Ramón Cambero Pérez, 
como Secretarios los diputados 
José Ángel Martínez Inurriaga 
y Francisco Javier Jacobo 
Cambero, como Vicepresidente 
Suplente la legisladora Jassive 

cuando los diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
den apertura en sesión solemne 
al Primer Periodo Ordinario 
de Sesiones, correspondiente 
al Tercer Año de Ejercicio 
Constitucional.
De los asuntos legislativos 
que se contempla resolver 
en este primer periodo, se 
destacan los relacionados 
a las reformas de la Ley de 
Tránsito y Transporte, la Ley 
Orgánica de la Comisión de 
Defensa de los Derechos 
Humanos, el Código Civil y la 
Ley de Fomento al Turismo, 
todos ellos ordenamientos 
del Estado de Nayarit.
Dicho periodo ordinario de 
sesiones tiene como fecha 
tentativa para concluir el 17 
de diciembre, término que 
previa votación del Pleno 
podría ampliarse hasta el 
día 30 de diciembre, según 
se autorice.

Patricia Durán Maciel y como 
Secretarias Suplentes las 
legisladoras Sofía Bautista 

Zambrano y Fidela Pereyra 
Zamora. 
De acuerdo al artículo 36 de 

la Constitución Política del 
Estado de Nayarit, será el 
próximo jueves 18 de agosto 

desarrollo de la función electoral, así 
como la Implementación de un mecanismo 
estandarizado de colaboración con la 
Unidad Técnica de Vinculación en  la 
realización de los  estudios e informes, 
así como  la elaboración de  los proyectos 
de acuerdos y disposiciones necesarias 
para coordinar la organización de los 
procesos electorales en el estado.
Para finalizar, la presidenta de la comisión 
de referencia recalcó que,  para lograr  
una visión compartida y con metas  que 
sean sinérgicas al Plan Estratégico del 
IEE,  se tiene considerado   ejecutarlo 
bajo cuatro ejes: Generar valor público,  
consolidar la imagen del Instituto en 
la sociedad y mejorar los procesos y 
servicios en materia electoral.
La comisión en mención es presidida 
por la consejera electoral Ana Georgina 
Guillén Solís e integrada por la consejera 
electoral Irma Carmina Cortés Hernández, 
el consejero electoral Sergio Flores 
Cánovas,  y la licenciada  Marisol 
Martínez Medina,  quien funge  como 
secretaria técnica.
En la sesión se estuvieron presentes 
también  la consejera y consejeros 
electorales: Claudia Zulema Garnica 
Pineda, Álvaro Ernesto Vidal  Gutiérrez 
y Sergio López Zúñiga. Por parte de 
los partidos políticos, se dieron cita  
los representantes del  PRI, PRD, 
PT, PVEM, PRS, MC, PANAL,  PES 
y Morena.

*Con la Unidad Técnica de 
Vinculación con el INE
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Personalidad Histriónica
Las personas con personalidad histriónica 
o histérica buscan de modo notable llamar 
la atención y se comportan teatralmente. 
Esto es bastante frecuente en el sexo 
femenino, lo que no quiere decir que en 
el sexo masculino no suceda. Cualquier 
médico o enfermero que haya trabajado 
en el área de urgencias de un hospital se 
ha enfrentado con personas que llegan 
con un cuadro aparentemente gravísimo, 
pero después de ser interrogadas, 
se llega a la conclusión de que no 
tienen absolutamente nada. A esto 
se le denomina “crisis de histeria”. La 
persona con el trastorno histriónico vive 
habitualmente en ese contexto; tratando 
de llamar la atención y comportándose 
teatralmente, esto no es de vez en 
cuando, es su manera de ser. Sus 
maneras vivamente expresivas tienen 
como resultado el establecer relaciones 
con facilidad pero de un modo superficial; 
les gusta platicar con la gente, que los 
volteen a ver y que los tomen en cuenta. 
Realmente ellos no están interesados 
en otras personas sino solamente  en 
sí mismos y les agrada mucho llamar 
la atención. También tienden a ser 
personas hipocondríacas, es decir, 
inventan enfermedades y exageran 
sus problemas físicos para conseguir 
la atención de las demás personas. El 
trato con ellos es muy difícil porque 
los que ya los conocen saben que así 
actúan, entonces se ponen a la defensiva 
o incómodos cuando ven la teatralidad 
y la forma exagerada de reaccionar de 
estas personas. 
 PERSONALIDAD NARCISISTA Y 
ANTISOCIAL. Esta personalidad no es 
tan rara como se supone que podrían 
ser, tampoco es tan frecuente, pero 
si está presente en nuestra sociedad 
y en las familias. Las personas con 
esta personalidad tienen un sentido de 
superioridad y una creencia exagerada 
de su propio valor e importancia, lo que 
los psiquiatras llaman ‘grandiosidad’. 

Pueden ser extremadamente sensibles 
al fracaso, a la derrota o a la crítica; 
cuando se les enfrenta a un fracaso 
para comprobar la alta opinión que 
tienen de sí mismos, pueden ponerse 
fácilmente rabiosos o gravemente 
deprimidos. Tienen muchos deseos 
de ser admirados y reconocidos como 
personas buenas e inteligentes y cuando 
se les confronta y se les dice: “No eres ni 
tan bueno, ni tan listo, ni tan inteligente, 
mira como has fracasado en esto”, 
reaccionan rabiosa y violentamente o se 
deprimen severamente. Frecuentemente 
sospechan que cuando alguien los critica 
es porque los está envidiando. No están 
atentos a sus propios errores, ni están 
consientes de sus fracasos y derrotas; 
cuando escuchan críticas de otros, dan 
por hecho que les tienen envidia por el 
supuesto éxito que los sigue.
 La esencia de la personalidad 
narcisista es que se tiene hambre de ser 
admirado, de ser altamente reconocido. 
Lamentablemente, en la gran mayoría 
de los casos la realidad es muy distinta 
a la que ellos piensan. Por otro lado, las 
personas que sufren el trastorno de la 
personalidad narcisista, en otro tiempo 
se les conocía como  psicópatas. La 
mayoría son hombres y muestran un 
desprecio insensible por los derechos y 
sentimientos de los demás. El narcisista 
lo que quiere es el reconocimiento de 
los demás, realmente su enfoque no 
está en humillar a otros, sino en ser 
reconocido y admirado. El narcisista 
muestra un desprecio insensible por los 
derechos y sentimientos de los demás. 
 No sienten remordimiento ni culpa. 
Frecuentemente esta personalidad está 
ligada a delincuentes, a abusadores 
sexuales, a quienes se aprovechan 
de las debilidades de otras personas 
para obtener gratificación o placer 
egoísta y personal. Hasta la próxima. 
Conferencista y Terapeuta Familiar. 
Consultas Celular 311 136 89 86.

Con el Gen de conciliador llegó 
Cota a ser el líder de la CNC.  

Nomás dejamos un día de escribir 
por alguna circunstancia, se nos 
acumulan los temas que muchos de 
ellos pueden llegar a ser de menos 
interés que si los comentáramos al 
momento de su desarrollo o por lo 
menos horas después.... Sin embargo, 
queremos repasar acontecimientos 
políticos que quedaron en la memoria 
de muchos nayaritas o referirnos a 
otros temas que están por realizarse 
en Nayarit y que no deben dejar de ser 
apercibidos... El sábado 13 de agosto 
se puede considerar que se vivió un 
momento histórico con la firma de la 
Alianza por el Bienestar Social de 
México, que tuvo lugar en el céntrico 
salón social de la capital nayarita, 
en la que 11 municipios de diversos 
estados del país y de la Ciudad de 
México signaron el compromiso que 
tiene como propósito trabajar en una 
agenda común que eleve la calidad 
de vida de los mexicanos... 
Entre los asistentes a ese evento, 
destacaron el Jefe de Gobierno de 
la Ciudad de México, Miguel Ángel 
Mancera; el presidente municipal 
de Guadalajara, Enrique Alfaro; 
el diputado federal Guadalupe 
Acosta Naranjo; el coordinador de 
los alcaldes  del Partido Acción 
Nacional; el presidente del Partido del 
Trabajo, entre otros... Ahí el alcalde 
de Guadalajara, Enrique Alfaro, del 
Movimiento Ciudadano, expresó: 
"lo que está pasando en México es 
algo que merece una reflexión de 
fondo, está viviendo una situación 
que debe comprometernos a todos 
poner nuestro mejor esfuerzo para 
sacar al país adelante. La pobreza, la 
falta de oportunidades que tienen los 
mexicanos, la profunda desigualdad 
de todas las personas, es sin duda 
un motivo para hacer un esfuerzo de 
reflexión y de acción que os lleve a 
mejores metas"... Ese mismo sábado 
por la tarde, el senador Nayarita, 

Manuel Cota Jiménez se reunió con 
un grupo de comunicadores de los 
distintos medios para dar a conocer 
la realización del 78 Congreso 
Nacional Campesino en esta ciudad 
capital, con una presencia de 12 mil 
integrantes de ese sector, quienes 
dejaran una derrama económica en 
Tepic de unos 50 millones de pesos, 
en hoteles, gastronomía y servicios... 
A ese congreso, que tendrá lugar los 
días 25, 26 y 27, asistirá el primer 
día el presidente de la Republica, 
Enrique Peña Nieto; al siguiente, 
concurrirán varios secretarios del 
Gabinete Federal, así como el 
presidente del PRI nacional y el 27 
será la clausura ; todo en el Auditorio 
de la Gente... En el encuentro de 
periodistas y Manuel Cota, éste se 
explayó narrando desde el inicio de 
su actuación en la administración 
pública federal, Petróleos Mexicanos, 
haber sido "chícharo" en el ferrocarril y 
participando en importantes empresas 
mexicanas; pero en la mitad de su 
vida tomó la decisión de la política, 
porque está convencido -así lo 
afirmó-  que las decisiones de un 
político son en beneficio de una 
sociedad, cuando se toman pensando 
en ella, pero también cuando las 
decisiones no son tan acertadas, van 
en perjuicio de la misma sociedad; 
por ello lamentablemente el no 
bien ganado prestigio de muchos 
políticos; "yo no me encuentro 
entre ellos, mi comportamiento, mi 
vida, dan testimonio de lo que estoy 
mencionando; me siento orgulloso 
de la política"... Insistió Cota sobre 
el tema al indicar: "he sido un 
personaje muy controvertido, porque 
mi nacimiento político ha sido en la 
oposición; fui regidor de oposición; 
presidente municipal más o menos; 
diputado local y federal, claro que 
también siempre he tenido esa 
adversidad; entonces yo no tengo 

mayor pendiente, siempre 
me han dicho en materia de 
las encuestas que he sido 
un hombre que ha sabido 
manejar la operación política, 
la operación electoral"...
El senador Manuel Cota, se 
muestra muy orgulloso cuando 
le hablan del ex-gobernador 
Emilio M. González y cuando 
le dicen que es nayarita; pues 
considera a Emilio como un 

ejemplo no sólo político sino de 
liderazgo y queda claro cuando se 
comporta de esa manera, pues sigue 
uno avanzando, más cuando se llega 
a un cargo público se gobierna para 
todos... Manuel ya tiene treinta largos 
años en la política ininterrumpidos, 
de día y de noche, y para llegar a ser 
líder de la Confederación Nacional 
Campesina le hicieron una radiografía 
y "a mí se me hace -confiesa Cota- 
que el Gen que me encontraron fue 
el de conciliador, y he conciliado 
todas las corrientes de la CNC; soy 
el aprendiz de muchos políticos de 
aquí de mi tierra, de muchos, porque 
si he escuchado los consejos, y sigo 
en búsqueda del consejo, para traer 

el Congreso Nacional Campesino 
a mi tierra recibí consejos porque 
dicen que "nadie es profeta en su 
tierra", entonces es lo que quisiera 
dejar sembrado que nos ayudan a los 
políticos, por una sencilla razón de 
fijar el compromiso con las nuevas 
generaciones, que tengan todas sus 
aspiraciones cumplimentadas, de 
educación, salud, vivienda, seguridad, 
empleo "... Antes de cerrar queremos 
anunciar que nuestro próximo tema 
será la salida del licenciado José 
Trinidad Espinoza Vargas, de la 
Secretaria General de Gobierno, y 
a quien sustituye el licenciado José 
Armando Gómez Arias... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo.



11Miércoles 17 de 
Agosto de 2016

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

se ha generado es que uno de los 
objetivos es no solo desmembrar 
sino acabar con todo el Cártel de 
Sinaloa, lo que sí es un hecho es 
que los nubarrones de la inseguridad 
e intranquilidad volverán a resurgir, 
precisamente en las vísperas de un 
proceso electoral que se avecina.
FORTALECEN FRONTERAS 
NAYARITAS.- La Fiscalía General 
del Estado, ha implementado a 
raíz, de este suceso delictivo en 
Puerto Vallarta, un despliegue judicial 
impresionante en aquella zona, con 
el objetivo de resguardar la zona 
y sobre todo dar la seguridad de 
que no pasen gentes que vengan a 
perturbar la tranquilidad del estado, 
de ahí que toda la zona turística del 
estado, está muy resguardada por 
elementos de seguridad fuertemente 
armados, ya que la indicación del 
Fiscal General, EDGAR VEYTIA, 
ha sido contundente, preservar la 
tranquilidad de los nayaritas, y para 
ello, no se puede escatimar esfuerzo 
alguno, las fronteras entre Jalisco 
y Nayarit, están resguardadas, no 
se deja pasar a ningún vehículo 
sin ser revisado, ya que no se 
quieren sorpresitas que luego traigan 
consecuencias de inestabilidad en 
materia de seguridad, lo que ahora 
hay que atender, es que dentro de 
una semana, dará inicio un Congreso 
campesino nacional, donde estará 
presente el propio Presidente de 
México, ENRIQUE PEÑA NIETO, y de 
haber disturbios en la entidad, creemos 
que no vendría el Ejecutivo Federal, 
por lo pronto y ante lo plasmado en 
la aplicación del Mando Único, que 
debe de entrar cuando se está en 
riesgo la seguridad del estado o de 
una de sus regiones, es por ello, 
que ahora en la entrada de Jalisco 
a Nayarit, por los municipios del sur 
del estado, están los policías de la 
Nayarit, relevando de sus facultades 
a los municipales, y lo mismo está 
pasando en el municipio de Bahía de 
Banderas, donde el Mando Único se 

está aplicando por lo que también los 
municipales están siendo relevados de 
sus responsabilidades de seguridad 
por los de la Nayarit, lo mismo está 
pasando en la zona norte donde 
Policía Nayarit, está muy atenta a lo 
que pasa, no se puede bajar la guardia 
en materia de seguridad y menos 
cuando existen esta circunstancias 
que pueden perjudicar a la entidad 
a consecuencia de un EFECTO 
CUCARACHA, las medidas preventivas 
están implementadas y sin demora 
alguna, ya que no se quiere que el 
esfuerzo que ha costado mantener 
en los primeros lugares de seguridad 
a Nayarit, baje por un descuido, por 
ello, toda la atención en nuestras 
fronteras locales para que no haya 
ingresos de personas no deseadas o 
pertenecientes a un grupo delictivo.
JORGE ALBERTO BERECOCHEA 
GARCÍA.- inocultablemente se 
encuentra en el ojo del huracán, 
por la serie de señalamientos en su 
contra que sus propios elementos 
de la policía municipal le han venido 
haciendo todos ellos enmarcados por 
prepotencia, y abuso de autoridad, 
solo han tenido alcance como una 
estrategia mediática de parte de sus 
denunciantes, a los que el mismo 
Secretario de Seguridad en Tepic, 
ha calificado de ser sus detractores, 
pero cuál es el motivo por el cual sus 
propios elementos lo están acusando 
mediáticamente, denuncias que 
han pasado de la puras amenazas, 
insultos a pasar ahora últimamente a 
hacerle señalamientos de amenazas 
de muerte, lo culparon recientemente 
de ser el actor intelectual o material, 
de haber baleado una casa de uno 
de los policías, casualmente los que 
están en contra de él y lo quieren 
fuera de la corporación, pero lo más 
significativo, es que estos elementos 
son también los que han tenido serios 
problemas con otros titulares de 
seguridad, además lo que debe de 
preocupar y llamar la atención es que 
son precisamente estos que se dicen 

amenazados por el Teniente Coronel, 
JORGE ALBERTO BERECOCHEA 
GARCÍA, los que están reprobados  
en los exámenes de confiabilidad y 
control y que por ende esto significa 
que tienen que ser dados de baja 
de la corporación, porque tienen 
inestabilidad emocional para enfrentar 
una situación, ahora lo más reciente 
es las amenazas que el mismo jefe 
policiaco reconoce haber realizado 
contra alguno de estos elementos 
que se han dedicado a denostarlo 
en los medios de comunicación 
con declaraciones falsas y que fue 
exhibida en redes sociales cuando 
estas amenazadas las refirió vía 
telefónica, sin duda alguna el error 
de este funcionario ha sido, el de 
esconderse para explicar dichos 
actos, ya que al decir del titular de 
seguridad en la capital nayarita, 
quienes lo están acusando y lo 
denostan a cada rato en los medios 
informativos, es porque saben que 
serán dados de baja por no haber 
aprobado estos exámenes de control 
y confianza, pero que además no 
se les ha permitido que sigan con 
su coto de poder al interior de la 
corporación, donde hacían lo que 
se les venía en gana y eran ellos 
los que mandaban, indudablemente 
que la mano firme y sostenida de 
JORGE BERECOCHEA, es lo que 
ha lastimado a estos policías que 
ahora, no se les deja hacer lo que 
ellos quieran, se les hace que cumplan 
con sus responsabilidades, el que los 
hagan trabajar no les ha gustado y 
por ello, ahora inician una guerra en 
su contra, no lo estamos defendiendo, 
sino que decimos lo que hemos 
estado viendo, son los mismos que 
en trienios pasados hicieron revoltijo 
en la corporación argumentando lo 
mismo, los regidores quienes valoraran 
su desempeño, deben pensar quien 
puede suplir a BERECOCHEA, con 
mano firme ya que los trae a paso 
firme trabajando, la sugerencia es que 
los regidores o quienes tengan que 
valorar su permanencia o ausencia de 
la titularidad de seguridad municipal, 
no lo hagan con rencores, enojos o 
venganzas sentimentales o amorosas 
no contaminen dicha decisión, porque 
el despecho es canijo.

LEVANTÓN DE PRESUNTOS 
NARCOS EN PUERTO VALLARTA.- 
Lo sucedido esta madrugada del 
lunes 15 de agosto, en Puerto 
Vallarta, perteneciente al estado de 
Jalisco, pero muy cercano a uno de 
los pilares económicos de Nayarit, 
como es la Rivera Nayarit, donde 
al decir de las autoridades de aquel 
estado, un grupo fuertemente armado 
irrumpió en un conocido restaurante 
del puerto, conocido como La LECHE, 
y dieron el levantón a por lo menos 
10 personas, que al decir de las 
mismas autoridades de Jalisco, 
particularmente de su fiscal general, 
eran personas que pertenecían al 
crimen organizado, pero lo más 
sobresaliente es que uno de esos 
“levantados” era nada menos que 
un hijo del conocido narcotraficante, 
JOAQUÍN “EL CHAPO” GUZMÁN 
LOERA, aunque algunas versiones 
como la misma revista de Proceso, 
en su primera versión decía que 
era ARCHIVALDO para luego en 
una segunda versión dijera que era 
ALFREDO, lo que no cambia es que 
es hijo del CHAPO,  la movilización 
policiaca, es inocultable, así como 
la tensión y nerviosismo que impera 
en los estados de Jalisco, Nayarit 
y Sinaloa particularmente, donde 
por lo deduciendo por los vehículos 
que dejaron abandonados los hoy 
desaparecidos, algunos de estos, 
portaban placas de Nayarit, pero como 
en nuestro estado no pasa, nada, 
quizás luego nos salgan que esas 
placas eran robadas, pero bueno, 
eso será otra historia, por lo pronto, 
dicho “levantón” se le está culpando al 
Cártel Nueva Generación de Jalisco, 
de acuerdo algunas versiones, las 
camionetas en que fueron metidos 
los hoy plagiados, tomaron rumbo a 
nuestro estado, razón por lo cual, ya 
en las redes sociales, se han estado 
manifestando supuestos integrantes 
del Cártel de Sinaloa, o propios 
familiares de estos “levantados” en 
que si en 24 horas, no regresan a 
sus familiares, empezarán una guerra 
sin cuartel sobre todo en estos tres 
estados señalados, en su búsqueda 
y localización, están en movimiento 
el propio Ejército, la Marina, Policía 
Federal, Estatales así como integrantes 
de inteligencia, ya que el rumor que 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Nuevo tropezón de Trump: difundirán 
video de sus dichos sobre migración

Nueva York. La contienda 
electoral ahora se define más 
por escándalos, engaños y 
exabruptos que por la sustancia 
del debate político sobre el 
futuro de Estados Unidos, y 
hoy continuó la exploración de 
los correos de Hillary Clinton 
y la implosión -ahora como en 
cámara lenta- de la campaña 
de Donald Trump.
Una serie de nuevas encuestas 
en estados claves muestran 
que Clinton sigue consolidando 
su ventaja sobre Trump 
-incluyendo en Florida, Virginia 
y Pennsylvania, entre otros- y 
que a nivel nacional tiene el 
apoyo abrumador de los votantes 
jóvenes. Esto ha llevado a que 
agrupaciones pro Clinton estén 
tan confiadas que han dejado de 
invertir en publicidad en varios 
estados.
Mientras tanto, las múltiples voces 

de la cúpula republicana no dejan 
de expresar su desesperación 
con su abanderado. “Dios nos 
ayude!”, fue el único comentario 
del venerable -en sus círculos- 
George Shultz, el secretario de 
Estado de Ronald Reagan, al ser 
preguntado sobre qué pensaba 
acerca de la posibilidad de que 
Trump llegara a la Casa Blanca.
Clinton y Trump no dejan de dar 
discursos y participar en eventos 
de campaña electoral, pero lo 
que dicen ya no determina el 
debate político, sino más bien 
sus potenciales escándalos. 
Hoy el FBI entregó al Congreso 
controlado por los republicanos 
“un número de documentos”, 
muchos de ellos marcados 
como “secreto” relacionados 
con su investigación sobre el 
uso de una cuenta personal de 
correo electrónico de Clinton 
cuando era secretaria de Estado. 

Los comités, encabezados 
por republicanos, informaron 
que están examinando los 
documentos, y aún no se sabe 
si incluyen el interrogatorio de 
Clinton que se realizó.
Aunque el FBI insistió en que 
el contenido de los documentos 
no fuera revelado sin previa 
consulta, muchos en Washington 
están seguros de que cualquier 
material que pudiera dañar a 
Clinton será filtrado a los medios.
Por separado, el Departamento 
de Estado anunció hoy que 
entregará, en respuesta a una 
solicitud bajo la ley de libertad 
de información, los correos de 
Clinton relacionados con su 
trabajo oficial revisados por el 
FBI a un grupo conservador.
Mientras tanto, un video de una 
interrogación legal de Trump bajo 
juramento sobre sus comentarios 
sobre migración está por ser 

divulgado al público. El video 
es parte de una demanda 
por violación de un contrato 
contra un chef famoso que 
canceló sus planes para abrir 
un restaurante en el por ser 
inaugurado hotel de Trump en 

Washington después de los 
comentarios contra migrantes 
mexicanos del multimillonario 
al inicio de su campaña e 
incluye otros más, algo que se 
espera podría dañar aun más 
su campaña.

Detienen a jefe 'Zeta' 
en Veracruz, presunto 

asesino de Anabel Flores
Corresponde al Legislativo 

autorizar cambios a la 
reforma educativa: SG

El fiscal general de Veracruz, 
Luis Bravo Contreras, dio 
a conocer la detención de 
Manuel N, alias El Cachorro, 

identificado como jefe de 
plaza del grupo delincuencial 
de Los Zetas, a quien se 
atribuye el homicidio doloso 

de la reportera del Sol 
de Orizaba, Anabel Flores 
Salazar.
Informó que la detención 
fue real izada el 10 de 
agosto pasado por agentes 
ministeriales en Orizaba, 
sin efectuar disparo alguno, 
quienes mostraron la orden 
de aprehensión girada en su 
contra por el juez primero de 
primera instancia, emanada 
de la causa penal 42/2015.
La periodista Anabel Flores 
Salazar, oriunda de Mariano 
Escobedo, fue sustraída 
de su domicilio el pasado 8 
de febrero, y su cuerpo fue 
localizado en el estado de 
Puebla un día después.
Bravo Contreras reconoció la 
labor institucional y oportuna 
que realiza la Secretaría de 
Marina-Armada de México, 
así como el Ejército Mexicano.

Ciudad de México. La Secretaría 
de Gobernación (SG) invitó a 
los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) a iniciar 
el ciclo escolar el próximo 
lunes. Reiteró que su solicitud 
(abrogación de la reforma 
educativa) debe responderla 
el Poder Legislativo no el 
gobierno.
“El acuerdo es seguir con el 
diálogo; invitarles seriamente 
a que el próximo lunes acudan 
a sus aulas de trabajo y que 
los niños reciban educación 
en cada uno de los lugares, 
no impide ni niega, ni cierra 
el diálogo, por el contrario, lo 

apertura, lo magnifica”.
“Además es una forma de 
demostrar de ambas partes que 
hemos tenido avances serios 
en la negociación”, señaló 
Luis Enrique Miranda Nava, 
subsecretario de Gobierno de la 
SG, al término de una reunión 
con dirigentes de la CNTE, 
incluido Rubén Núñez, dirigente 
del magisterio oaxaqueño, 
quien fue excarecelado hace 
unos días.
El funcionario dijo que las 
recientes semanas ha sido un 
verano sin vacaciones, pero 
también un lapso en el que 
ambas partes escucharon sus 
respectivas demandas.
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Preparan la 2da 
Edición de la Liga 

Nayarit de Béisbol

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

DIPUTADOS SEGUIRÁN GOZANDO 
DEL FUERO CONSTITUCIONAL 

En días pasados el Congreso 
de Jal isco aprobó quitar el 
Fuero Const i tuc iona l  para 
d ipu tados  y  mag is t rados , 
quienes ya serán juzgados 
como cualquier  c iudadano 
en caso de cometer algún 
deli to o infracción a la Ley, 
cuestión que es plausible estos 
rep resen tan tes  popu la res 
dejen poner el ejemplo.
En Nayar i t  todavía  no se 
contempla esa posibil idad de 
seguir el ejemplo del vecino 
Estado de Jalisco, para tocar 
el punto en sesión se requiere 
que determinada bancada 
p r e s e n t e  u n a  i n i c i a t i v a , 
comentó e l  Pres idente de 
la XXXI Legislatura, Jorge 
Segura López, quien por cierto, 
este martes se reunieron los 
legisladores y nombraron al 
citado priista como responsable 
de los trabajos por el próximo 
periodo.
E l  l í d e r  p a r l a m e n t a r i o , 
f ue  cues t i onado  respec to 
a la determinación de sus 
iguales del Estado de Jalisco, 
pero señaló, que no existe 
presentada ninguna iniciativa 
sobre el part icular, si alguien 
lo hace se tendrá que analizar, 
tal vez más adelante una de 
las bancadas tome aborde ese 
tema, pero en estos momentos 
no tengo conocimiento.
La legislatura en referencia, ha 
abordado otros temas del Plan 
de Desarrollo Institucional, en 
aspectos correspondientes 
a reformas del Código Civi l ,  
Penal o de Procedimientos, con 
el propósito de mantenerse a 
la par del Nuevo Sistema de 
Justicia implementada desde 
el mes de junio. 
E l  ac tua l  Congreso  Loca l 
t amb ién  ha  t r aba jado  en 
de fensa  de  l os  desechos 
humanos, en materia de la, 
mujer y los niños, y ahora 
pos ib lemente  en  e l  punto 
re lac ionado  con  e l  Fuero 

Constitucional.
HOY PARO DEL SUTSEM 

El Sindicato de Trabajadores 
a l  Se rv i c i o  de l  Es tado  y 
Municipios SUTSEM,  Águeda 
Galicia Jiménez, anunció un 
paro de labores este día, para 
exigir que el gobierno y los 
ayuntamientos cumplan con 
sus compromisos laborales. 
E l  t r a b a j o  d e  o f i c i n a 
corresponderá real izar lo a 
los empleados de confianza, 
pero en el caso de los servicios 
como de hace mucho se duda, 
los trabajadores de pedigrí 
no hacen esas chambas, se 
infectan el cutis y después 
salen más caras las cremas 
desinfectantes. 
Respecto al mismo sindicato, 
sorprende que tras la sal ida 
de Pepe Atoles, el plantón 
frente a palacio de gobierno 
se mantiene muy cal lado, los 
manifestantes ahora no tienen 
el blanco a quien golpear, o 
quizá esperen que tome las 
r iendas de la Secretaria del 
notario Jorge Armando Gómez 
Arias.
Se espera que con el paro 
del SUTSEM este miércoles 
la ciudad no se convierta en 
un muladar, ante la falta del 
servicio recolector de basura. 

LOS CAMBIOS CHAFAS 
Con excepción del  SIAPA, 
se  cons ide ran  cha fas  los 
cambios en el Ayuntamiento 
de Tepic, se esperaba la salida 
del Secretario de Seguridad 
Pública Municipal, pero no, 
sigue f irme en el cargo, al 
igual que el jefe de f iscales 
y tránsito, áreas estas con 
mov imiento  de d inero ,  de 
tanta uti l idad en t iempos de 
campaña. 
El SIAPA es una área en que 
el gobierno municipal no ha 
podido con el paquete, han 
pasado dos directores y han 
demostrado más pan con lo 
mismo. 

Tras el grato sabor de boca que 
dejo la primera edición de la Liga 
Nayarit de Béisbol, impulsada por 
el gobernador  Roberto Sandoval 
Castañeda,   ya se trabaja en lo 
que será la segunda edición que 
dará inicio tentativamente a finales 
del mes de octubre, así lo confirmó 
el titular del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte, Ariel Lugo 
Corrales
 El  rector del  deporte di jo: 
“tuvimos la primera reunión con 
directivos de equipos participantes, 
a fo r tunadamente  es tuv ie ron 
presentes los 10 delegados, vimos 
generalidades de lo que es la cuestión 
administrativa, está el entusiasmo 
de los que participaron el en la 
primera edición”.
Añadió  que existe interés de 
diferentes equipos de ingresar a la 
Liga Nayarit. “Acudimos a la localidad 
de Aquiles Serdán, estuvieron en 

el Instituto solicitando entrar a la 
Liga, asistimos a revisar su campo, 
yo creo que es un hecho que esta 
Liga contara con un equipo más”.
“No se trata de aceptar por aceptar 
municipios, tenemos que evaluar 
situaciones que se presentaron en 
la primera edición”.
Por ultimo Ariel Lugo comentó que 
la Liga Nayarit es una liga seria y 
protocolizada; “la Liga Nayarit ya es 
una Liga protocolizada, tenemos ya 
las escrituras, y en ese sentido nos 
estamos organizando por indicaciones 
del propio Gobernador Roberto 
Sandoval, para que esto sea serio 
y dure muchos años” concluyo. 
La Liga Nayarit registró entradas 
de más de 120 mil aficionados, 
durante toda la temporada en las 
diez plazas que históricamente se 
jugó la primera edición y  que arrojó 
a los coqueros de Tuxpan como 
flamantes campeones.
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LOGRA ISSSTE 14 TRASPLANTES Y 3 PROCURACIONES 
MULTIORGÁNICAS, EN UNA SEMANA

Puestos de trabajo afiliados al IMSS al mes de julio de 2016

•Es la primera vez que se alcanza esta cifra en el Instituto.
•Hospitales Regionales de Oaxaca, Puebla, León y el CMN “20 de Noviembre” participaron

Como resultado de la reactivación 
del programa de trasplantes, en la 
semana del 8 al 14 de agosto, el 
ISSSTE logró salvar a pacientes 
con enfermedades crónicas en 
fase terminal, al obtener tres 
donaciones  multiorgánicas 
lo que permitió realizar 14 
trasplantes de órganos exitosos: 
11 donados por familias de 
personas fallecidas y tres de 
donadores vivos relacionados.
Gracias a la donación altruista y en 
un acto de amor de los familiares de 
tres derechohabientes  fallecidos,  
el Instituto pudo obtener tres 
procuraciones multiorgánicas 
en las que se obtuvieron cinco 
riñones, dos hígados y cuatro 
córneas; que hoy ya han llevado 
nueva vida y salud a 11 pacientes 
que se debatían entre la vida y 
la muerte.
Bajo la Coordinación Nacional 
de Trasplantes del ISSSTE, a 
cargo del Dr. Aczel Sánchez 
Cedillo, se llevaron a cabo 
exitosamente los procedimientos, 
en los cuales quedó de manifiesto 
el éxito de coordinación y apoyo 
logístico interinstitucional entre 

los responsables de trasplantes 
de las Delegaciones del Instituto 
en Oaxaca, Nuevo León y 
Sinaloa; el Centro Nacional 
de Trasplantes (CENATRA) 
y los Centros Estatales de 
Trasplantes, autoridades del 
sector Salud, el Centro Médico 
Nacional Siglo XXI del IMSS 
y el apoyo de la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
en los traslados de órganos a la 
Ciudad de México.
Al respecto, el Director General 
del ISSSTE, José Reyes Baeza 
Terrazas, expresó que se 
continuará con el programa 
de difusión para que cada vez 
haya más donadores y poder así 
salvar la vida de mayor número 
de derechohabientes que esperan 
por un órgano. Reconoció la 
coordinación que ahora existe 
entre el cuerpo médico y otras 
instituciones como la PGR que 
se han hecho cargo de algunos 
de los traslados de los órganos.
Agregó que se está realizando 
una cruzada de información y 
orientación de protocolos para que 
en todas las clínicas y hospitales 

del país pertenecientes al Instituto 
se tenga la capacidad de respuesta 
inmediata para  realizar cada vez 
más intervenciones exitosas.
De acuerdo al Dr. Sánchez Cedillo, 
el lunes 8 de agosto los médicos 
Juan David García, Coordinador, 
y Fernando Almaguer Escuadra, 
procurador, del Hospital Regional 
“Presidente Juárez” de Oaxaca, 
lograron la primera donación 
multiorgánica en este hospital, 
proveniente de una mujer de 
36 años afectada por muerte 
cerebral. Con la autorización 
de su esposo se  obtuvieron 
dos riñones.
Dichos órganos fueron trasladados 
al Centro Médico Nacional 
(CMN) “20 de Noviembre” donde 
los cirujanos Pablo Serrano 
Rodríguez, responsable de 
trasplante renal, y los adjuntos 
Karen Pineda y Miguel Charco, 
los trasplantaron el martes 9 a 
dos pacientes varones de 29 y 
47 años de edad. El mismo día 
se llevó a cabo en este Centro 
un trasplante renal de paciente 
vivo relacionado, el órgano fue 
donado por su esposo a una 

mujer de 47 años.
El miércoles 10 de agosto 
médicos del Hospital Regional de 
León, Guanajuato, y del Hospital 
Regional de Puebla, llevaron 
a cabo trasplantes renales 
de donador vivo relacionado 
a pacientes con insuficiencia 
renal crónica, con lo que se 
añadieron dos trasplantes más. 
Específicamente en Puebla el 
autor del trasplante fue el Dr. 
René de la Rosa en beneficio 
de un paciente de 27 años, a 
quien su madre de 54 años, le 
donó un riñón.
La buena  intención de donadores 
y sus familiares continuó y 
el jueves 11, en el CMN “20 
de Noviembre” se realizó un 
trasplante hepático con un 
órgano procurado por el IMSS.
Y fue  el viernes 12 de agosto, 
cuando se registraron dos 
procuraciones multiorgánicas.
Una en Nuevo León, en el 
Hospital Regional “Monterrey”, 
en la que se obtuvieron dos 
riñones y dos córneas, de los 
cuales un riñón y dos córneas 
beneficiaron a tres pacientes de 
la familia ISSSTE atendidos en 

ese Hospital; mientras que un 
riñón fue donado a hospital del 
IMSS en esta entidad.
L a  s e g u n d a  d o n a c i ó n 
multiorgánica se registró en 
Sinaloa, en el Hospital Regional 
“Dr. Manuel Cárdenas de la 
Vega”, en la que se consiguieron 
un hígado, dos riñones y dos 
córneas, de los cuales un hígado 
y dos riñones se llevaron al CMN 
“20 de Noviembre” a favor de 
tres pacientes, mientras que 
las dos córneas les fueron 
trasplantadas a dos pacientes 
sinaloenses en el Hospital que 
los procuró.      
Al día de hoy en el Instituto 
se ha superado el número de 
trasplantes de hígado y riñón en 
lo que va de 2016 con respecto 
al total de trasplantes realizados 
en 2015, habiendo logrado 
duplicar la cifra de trasplantes 
de hígado y superando la cifra 
de trasplantes renales.
De continuar la misma tendencia, 
se espera que a final del año 
el Instituto realice tres veces el 
número de trasplantes hepáticos 
del año pasado y al menos el 
doble de trasplantes renales.

Con la afiliación reportada 
en el IMSS durante este 
mes de julio se alcanzó la 
creación de 2,053,195 empleos 
asegurados en lo que va de la 
presente Administración 1, el 
89% es empleo permanente.
• La afiliación de trabajadores 
en el IMSS al 31 de julio 
de 2016 es de 18,348,131 
puestos de trabajo. El 86.0% 

son permanentes y 14.0% 
eventuales. En los últimos 
5 años estos porcentajes se 
han mantenido relativamente 
constantes.
• La creación de empleo en 
julio de 2016 es de 22,060 
puestos. El 99% (21,869) 
de esta variación refiere a 
empleo permanente.
• La creación de empleo en lo 

que va del año es de 464,098 
puestos, 101,117 más que el 
aumento promedio reportado 
en el mismo periodo de los 
10 años previos (362,981).
• El crecimiento en los últimos 
12 meses se mantiene 
favorable, de 629,145 plazas, 
equivalente a una tasa anual 
de 3.6%. El 94.6% (595,290) 
de esta variación refiere a 

empleo permanente.
• El aumento anual en el 
empleo fue impulsado por la 
industria de la transformación 
y servicios para empresas con 
un crecimiento ponderado 
de 1.1% cada uno. Los 
sectores con el mayor aumento 
porcentual anual fueron 
agropecuario con 6.1% y 
transportes y comunicaciones 

con 5.4%.
• Los estados de mayor 
incremento anual son Quintana 
Roo, Baja California Sur, 
Aguascalientes y Querétaro, 
con aumento superior o igual 
a 7.5%, Chiapas, Veracruz, 
Tabasco y  Campeche 
fueron las únicas entidades 
federativas con decremento 
anual.
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Sigue 
la preocupación entre los 
fieles católicos seguidores  
de las costumbres del cerrito 
de Cristo Rey, aseguran 
que no les hacen caso 
en su pet ic ión de que 
qui ten los letreros que 
promocionan al Cristo de 
la Montaña, simplemente 
porque no existe en esta 
ciudad ningún Cristo de la 
Montaña, señalan: “basta 
de dar mala información a 

visitantes”. 
Aseguran que han hecho 
var ias pet ic iones a las 
pe rsonas  ind i cadas  o 
responsab les ,  no  han 
encon t rado  eco ,  so lo 
respuestas displicentes, 
como si no tuviera la menor 
importancia, están actuando 
con negligencia, porque la 
mala información daña la 
estructura de la tradición 
del Cerrito de Cristo Rey, 
una tradición que t iene 
muchos años, no se vale 
que la borren de un plumazo. 

Urge que retiren de la vía 
publica los mult icitados 
le t re ros  porque  es tán 
dañando la estructura de 
la tradición de los tesoros 
de l  Cer r i t o  de  Cr i s to 
Rey,  basta de caprichos, 
piden la participación de 
agrupaciones culturales 
para que apoyen esta noble 
causa de defender esta 
importante tradición en 
la cual han part icipado 
infinidad de generaciones, 
una herencia  de padres 
a hijos. 
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Piden que retiren los letreros que dañan 
la tradición del Cerrito de Cristo Rey

Amplían la casa 
hogar Nuestra 
Señora de los 

ÁngelesNo tiene ningún interés
 político Por Jolumeca

Jala, Nayarit.- El incansable 
Cuco Miramontes, presidente 
del comité directivo de la 
Casa Hogar Nuestra Señora 
de los Ángeles, comentó en 
breve entrevista que el asilo 
será ampliado gracias a las 
donaciones realizadas por 
las señoras Martha Ramírez 
de Sánchez y Bertha Jaime, 
distinguidas personalidades 
que han trabajado con ahínco 
en beneficio de la comunidad 
de adultos.  
El  proyecto consiste en 
una área de enfermería y 
servicios, así como en las 
ampliaciones de espacios 
como la cocina comedor, 
la sala de rehabil i tación 
física, buscando impulsar 
la eficiencia y eficacia en la 
atención del adulto mayor en 
esta comunidad, además de 
aumentar la capacidad de 
ingreso al asilo  y disminuir 
los riesgo de mortalidad en 
situación de abandono familiar.
Por último el directivo Cuco 
Miramontes, especificó que 
tratan de implementar la 
estrategia de adoptar un 
abuelito, con el objetivo de 
estar en contacto con ellos, 
detectar sus necesidades y 
apoyarlos en lo humanamente 
posible, y para que los asilados 
pasen momentos de alegría en 
compañía de las personas que 
los adoptan, una estrategia 
bastante buena. 

Hacen sondeo en Ixtlán para conocer quién es el regidor más antipático 
Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- Vocero de la 
asociación civil local, “Todos Juntos”,  
aprovecharon las  vacaciones de 
verano para realizar encuesta para 
dictaminar quien de los actuales 
regidores es el más antipático y más 
flojo en este municipio con el objetivo 
de dinamizar el cuerpo edilicio y evitar 
que en el próximo proceso electoral 
se cuelen este tipo de baquetones.   

La intención en este tipo de ejercicio 
es promover y detonar a mejores 
candidatos que sientan respeto 
a la ciudadanía, que den buenos 
resultados, aunque según nuestra 
fuente esta actividad no les gusto a 
los regidores, ya que muchos de ellos 
no han demostrado nada, ni tienen  
perfil, estructura,  conocimientos, y es 
que nadie se explica cómo llegaron 
a ser regidores.

Cabe hacer mención que algunos 
regidores han realizado excelente 
labor, por lo que no pueden pagar 
justos por pecadores, aunque para 
algunos es complicada la relación 
con sus representados, no las tienen 
todas consigo ni dentro de su partidos 
son respetados, no suman, ni con los 
dedos, además tienen torpe trato, 
¿con cuál se queda usted estimado 
lector?

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con el empresario 
Marcos Hernández,  hace 
mención que la polít ica 
no  es  una  ac t i v i dad  
“desinteresada”, persigue 
fines y por lo tanto afecta 
intereses particulares con 
los que se identifica y a 
los que no pocas veces se 
encubre bajo el manto de 
la conveniencia social,  el 
sistema político es el ámbito 
de conflictos de los intereses 
sectoriales y grupales. 
En la entrevista el ingeniero 
Marcos Hernández, con 
bastante calma  dejo en claro 
que no tiene ningún interés 
político, ni de afiliarse a 

ningún partido político local, 
no ha recibidos invitaciones 
para participar, su principio 
integrativo es mantenerse 
lejos de este rubro, brilla 
con luz propia  en el mundo 
corporativo; y vaya que tiene 
su méritos. 
 Cabe mencionar que el 
ingeniero Marcos Hernández, 
no es un individualista pasivo, 
ni un aislado en sus propios 
intereses, ni ha tenido la 
idea de comerse al mundo, 
es un joven empresario que 
sigue creciendo gracias a su 
propio esfuerzo al ahorro, la 
honestidad y la prudencia, 
y entre sus preocupaciones 
más importantes es la unidad 
familiar.
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ompostelaC
Firma la CONAFOR 
convenios para la 

producción de al menos 
6 millones de plantas

*A través del INEA

Julio César Gómez 
impulsa educación 

en los mayores

16

•Dicha planta será de clima templado/frio para el ciclo 2016-2017
•Se aumenta 150 mil plantas en comparación a la producción 2015 - 2016

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit, llevó 
a cabo la firma de convenios 
de producción de planta 
templado-frio correspondiente 
al ciclo 2016 -  2017, en el 

cual 8 productores otorgarán 
planta para los programas de 
reforestación de la CONAFOR, 
así lo informó Pedro Tello 
García, Gerente Estatal:
“En la firma de convenio con 

los productores, 
se incrementaron 
150 mil plantas 
d e  c l i m a 
templado frio en 
comparación al 
ciclo 2015 - 2016; 
con esta firma de 
convenios 2016 - 
2017 estaremos 
produciendo 6 
mi l lones 800 
m i l  p l a n t a s 
planta para su 
establecimiento 
en las zonas 
forestales de 
nuestro estado”.
El titular de la 

dependencia federal enfatizó 
en que la ejecución y manejo 
del recurso deberá de 
apegarse con transparencia 
y legalidad a los criterios 
establecidos en las Reglas 
de Operación:
“Se le pidió a cada uno de los 
productores que entreguen 
planta de la mejor calidad, que 
cumpla con las características 
y condiciones necesarias para 
su exitoso establecimiento 
en campo y cumplir así con 
la meta sexenal que nos 
instruyó el Presidente Enrique 
Peña Nieto de reforestar un 
millón de hectáreas con un 
70% de sobrevivencia en 
todo el país”.
En días posteriores, la 
CONAFOR real izará la 
firma de convenios para 
la producción de planta de 
clima tropical.

*Con el PEC Programa Especial de Certificación se 
han certificado a muchos adultos

Son muchos adultos que se 
han beneficiado del Programa 
Especial de Certificación (PEC) 
en toda la República aseguró el 
Coordinador de la zona 04 del 
INEA Licenciado Julio César 
Gómez Rodríguez.
Como coordinador de zona 
del Inst i tuto Nayari ta de 
Educación para Adultos Gómez 
Rodríguez explicó que hay 
diversos programas que la 
institución lleva a cabo para 
hacer que la educación llegue 
a quienes no la recibieron 
no obstante ser un derecho 
enmarcado en nuestras leyes, 
“puedo mencionarte la Campaña 
Nacional de Alfabetización que 
impulsa de manera decidida 
nuestro Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda o 
como lo es Programa Especial 
de Certificación PEC con el 
que hemos realizado grandes 
jornadas de sensibilización entre 
la gente para que se beneficie”.
Sobre este último el Coordinador 
de zona con cabecera en 
Compostela explicó que el 
PEC está basado en el modelo 
educativo para la vida y el trabajo 
y está enfocado hacia aquellas 
personas mayores de 15 años 
que no terminaron su primaria 
o secundaria, pero siguieron 
formándose en su trabajo, en su 
oficio o en otros espacios puedan 
certificar su aprendizaje, que 
funciona de entrada mediante 
una autoevaluación, sobre 

valores cívicos y el desempeño 
ciudadano, luego de esto se 
comprueba la experiencia 
mediante la presentación de 
reconocimientos y constancias 
que demuestren que ha tomado 
cursos de capacitación. O que 
los recibió como beneficiario 
de programas sociales como 
son Prospera, 65 y más; en el 
Seguro Popular o en la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas,  para 
finalmente con el apoyo del 
INEA se presenta una evaluación 
de conocimientos básicos en 
lengua y comunicación, ciencia 
y matemáticas y si se cumple 
con todo esto se obtiene el 
certificado. 
Gómez Rodríguez destacó que 
con el PEC se atiende una 
deuda pendiente con millones 
de mexicanos que no tuvieron 
acceso a una educación y que 
tienen el deseo de superarse.
El Coordinador de zona del 
INEA en Compostela dijo que 
siempre es un gusto ver sonreír 
a un joven o a un adulto, por 
la satisfacción de cumplir una 
meta más en su vida y esto se 
observa al momento en que le 
entregamos su certificado como 
lo estamos haciendo con cientos 
de personas de la zona sud 
pacífico de Nayarit, impulsando 
la política del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
de preparar bien para tener una 
mejor calidad de vida.
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ompostelaC
COMPOSTELA ESTARá PRESENTE EN 
LA FERIA DE NAyARIT EN CALIFORNIA 

17

Compos te la ,  Nayar i t . -  
(Donkey) –Siguiendo con 
la tradición que es impulsada 
por el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el 
XXXIX Ayuntamiento de 
Compostela, que preside 
A l i c ia  Monroy  L izo la , 
participará en la 15°  edición 
de la Feria de Nayarit en 
California, que se realizará 
los días 19 y 20 de agosto 
en Pico Rivera y el 21 en 
San Diego California. 
Durante el magno evento 
que será inaugurado por 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, en 
Pico Rivera Sports Arena, 
miles de nayaritas que residen 
en el sur de California y 
ciudadanos estadounidenses 
podrán conocer la tradición, 
cultura, arte y gastronomía 
del municipio de Compostela, 
así como también las obras y 
proyectos que se realizan en 
cada una de las comunidades.
Tras reconocer la importancia 
de este encuentro con los 

migrantes nayar i tas la 
Alcaldesa de Compostela 
Alicia Monroy Lizola, la 
mañana de este lunes viajo 
a la ciudad de Los Ángeles 
para estar presente en la 
Feria de Nayarit en California 
que se desarrollara los días 
19, 20 de Agosto en Pico 
Rivera y el 21 en San Diego 
California
 Para tal ocasión la Presidenta 
Municipal se hizo acompañar 
por la directora de Desarrollo 
social Martha Lorena Durán 
Orozco, el titular de Desarrollo 
Económico y Turismo, Víctor 
Manuel Ramírez Reyes, 
el responsable de obras y 
proyectos, Lucio González, 
así como los regidores, Jesús 
Sandoval Arreola, Saúl Durán 
Bernal, Jorge García Sánchez 
y Gustavo Rodríguez y vale 
la pena aclarar que todos 
ellos viajan con sus propios 
recursos.
En el stand de Compostela 
nuestros paisanos podrán 
encontrar algunos libros 

de Salvador Gut iérrez 
Contreras, como son: La 
Historia de Compostela, La 
Iglesia de Compostela a 
través de los siglos,  entre 
otros, además se expondrán 
diversos productos cien por 
ciento de Compostela, como 
café en diversas marcas, 
galletas de mantequilla y 
nata, gorditas de horno, 
talabartería, arte en piel,  y 
sillas de montar, además 
se estará promocionando el 
licor de guanábana.
Cabe decir que durante su 
estancia en California, la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola, 
sostendrá algunas reuniones 
de trabajo con los diversos 
clubes de compostelenses 
para fortalecer el programa 
de 3X1, ya que se pretende 
construir este año algunas 
obras para beneficio de la 
comuna a través de este 
esquema en el que participan 
los tres niveles de Gobierno 
y los migrantes que residen 
en el vecino país del norte.

•Tras reconocer la importancia de este encuentro con los migrantes nayaritas la Alcaldesa de Compostela Alicia 
Monroy Lizola, la mañana de este lunes viajo a la ciudad de Los Ángeles para estar presente en la Feria de Nayarit 

en California que se desarrollara los días 19, 20 de Agosto en Pico Rivera y el 21 en San Diego California
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¡DIEZ AÑOS MÁS CON USTED!
Este 30 de Agosto de 2016 refrendamos el compromiso que 
adquirimos hace diez años de ser un medio, que además de 
llevarle la mejor información diera voz a todos los Nayaritas

 ¡Gracias por seguir con nosotros!
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American Airlines lanza nuevo 
vuelo de Los ángeles a la región

American Airlines comenzará 
a operar un nuevo vuelo directo 
al día desde el Aeropuerto 
Internacional de Los Ángeles 
al Aeropuerto Internacional 
“Lic. Gustavo Díaz Ordaz”, 
aumentando así la conexión 
aérea entre Puerto Vallarta y 
Riviera Nayarit con la zona 
líder en el envío de turistas a 
la región desde los Estados 
Unidos.
E l  vue lo  comenza r ía 
operaciones a partir del 15 de 
diciembre de 2016, está sujeto 
a la aprobación del gobierno, 
pero las reservaciones ya 
han quedado abiertas.
“Es una excelente noticia el 
aumento de más vuelos que 
beneficien a Riviera Nayarit y 
Puerto Vallarta, seguiremos 

trabajando para que sigan este 
tipo de anuncios. Tenemos 
conocimiento de otro par de 
vuelos que están en proceso 
de confirmarse, ojalá y se 
logren para pronto darlo a 
conocer”, declaró el director 
general de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit, Marc 
Murphy.
Este mismo año se anunciaron 
ya los nuevos vuelos directos 
desde Chicago con Frontier 
Airlines, desde Los Ángeles 
con Southwest Airlines y otro 
más desde Polonia con la 
Tour Operadora Rainbow 
Tour, con aviones deLOT 
Polish Airlines. El año pasado 
fueron cuatro nuevos vuelos 
los confirmados.

•El vuelo comenzaría operaciones a partir del 15 de diciembre de 2016 con un 
vuelo directo diario que beneficiará a Puerto Vallarta y Riviera Nayarit.

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Giovanni Papini, y sus reflexiones 
Sobre Jesucristo y el diablo

niños, sino dura batalla, lucha 
interior continua y áspera, para 
que renazca el hombre nuevo, 
el ser Crístico vencedor de la 
materia. El Bien que promete 
Cristo es invisible, pero efectivo 
y poderoso; es el Reino de Dios 
en la Tierra, la encarnación de lo 
divino en lo humano mortal.
La riqueza es fuente del mal, la 
ambición por el oro causa la pérdida 
del alma, de allí Jesucristo diga 
que hay que abandonar todos los 
bienes visibles. Es el camino de 
la Cruz, odiado por los ignorantes 
(Perdónales Señor, porque no 
saben los que hacen).
Jesús pone la fé como Don 
Primordial, como principio de 
algo más glorioso. En fin, hay 
que leer el libro, pero también 
el del Diablo, que tentó a Jesús 
en el desierto, en la soledad de 
la montaña, y del que siempre 
aseguró era Padre de la Mentira 
y príncipe de los gobiernos de 
este mundo material.
Nuestro personaje dejó una 
autobiografía: Un Hombre Acabado. 
Escribió, además unas biografías 
de Miguel Ángel, Dante, y libros 
de ensayos sobre el tema GOG, 
y Don Quijote del Engaño.
FINIS TERRAE: ¿Sabe usted de 
que murió Papini? Es interesante; 
se lo dejamos de tarea.

El Diablo fue el que me puso 
en contacto con Papini, quien 
afirmaba que la gran astucia del 
maligno era el haber convencido a 
la humanidad en su no existencia. 
El Diablo fue escrito en 1953, tres 
años antes de su fallecimiento, 
acaecido en 1956. Tenía 72 años, 
y vivió 75.
Giovanni Papini nació en Florencia, 
Italia. Escritor de los más populares 
en su tiempo debido a la emoción, 
fuerza y pasión que impregnaban 
sus obras literarias, tales como 
El Crepúsculo de la Filosofía 
(1929), El Libro Negro (1951), el 
ya citado Diablo. Eran los años de 
la posguerra, y Giovanni llevaba 
el sello del iconoclasta, impronta 
que siempre lo identificaría en 
todas sus creaciones posteriores. 
Luego, al convertirse al catolicismo 
su visión de la vida cambió, y la 
religión cristiana fue su mayor 
preocupación, de allí su libro 
Historia de Cristo (1921).
En este texto Papini reflexiona 
sobre la personalidad de Jesús, 
y emite juicios. Allí subraya la 
necesidad del dominio de la 
sangre, de los nervios, de los 
instintos animales, con el fin de 
hacer resplandecer al hombre 
interior, en un sacar la luz de 
las tinieblas. El seguir a Jesús 
no es tarea fácil, no es juego de 
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Itinerario del 78 aniversario de la CNC, a 
celebrarse en Nayarit los días 25, 26 y 27 
de agosto del 2016 en la capital nayarita.

Tecuala.- Don Heriberto López 
Rojas el “Titiyo” hace una cordial y 
atenta invitación a todos y a todas 
las mujeres campesinas a la capital 
del estado nayarita a presenciar 
y festejar el 78 aniversario de 
Confederación Nacional Campesina 
(CNC), donde habrá transporte 
gratuito para todos los antes 
mencionados que gusten asistir 
a este Congreso Nacional de los 
Campesinos de México, contando 
con la presencia del senador por 
Nayarit y líder nacional cenecista 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
acompañado del presidente de 
todos los mexicanos Enrique 
Peña Nieto, el congreso de la 
CNC que habrá de llevarse a cabo 
en la capital nayarita  ante más 
de 10 mil campesinos de todo el 
país celebrando con esto su 78 
aniversario los días 25,26 y 27 de 

La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

agosto del presente año. Además 
López Rojas “Titiyo”, nos cedió 
amablemente el Itinerario de este 
Congreso Nacional Campesino el 
cual es el siguiente:
El día 25 de agosto el presidente 
de la republica Enrique Peña Nieto, 
a las 10 A.M. inaugurará este 
Congreso Nacional celebrando así 
los 78 años de la Confederación 
Nacional Campesina, y por la tarde se 

estarán llevando acabo encuentros 
culturales la mujer con la Flor Más 
Bella, y los jóvenes con el concurso 
de oratoria, y de los adultos y 
jóvenes con el concurso de música 
de canto Martin Urieta, cerrando 
así las actividades cenecistas del 
día antes mencionado.
El día viernes 26, estarán los 
secretarios de estado con quien 
los campesinos de México habrán 

de platicar convocar 
dialogar sugerir y si 
es posible, ¡reclamar! 
A las 10 de la mañana 
estará el secretario 
de agricultura José 
Calzada Rovirosa, 
de igual manera a 

esa hora estará el secretario de 
(SEDESOL)secretaria de desarrollo 
social, José Meade, junto a él los 
presidentes municipales cenecistas y 
los diputados emanados de la CNC, 
con el líder de la bancada priista 
en la Cámara de Diputados Federal 
César Camacho Quiroz y con Felipe 
Solís Acero, y por la tarde estará el 
titular de la CONAGO (Confederación 
Nacional de Gobernadores), Roberto 
Ramírez, y además los titulares de 
la Financiera con Carlos Cortéz 
y el titular de Energía Rafael 
Gamboa, igual por la tarde estará 
por confirmarse la titular de la 
SEDATU, (Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano) Rosario 
Robles Berlanga, ese mismo 
viernes se estarán  desahogando 
estos encuentros temáticos, con 
los secretarios de estado.
El sábado 27 concluyen los trabajos 
con los resolutivos del congreso 
ahí se habrán de reconocer dichos 
resolutivos que se llevarán a exponer 
ante la cámara del congreso federal 
y la Cámara de senadores, y ese 
mismo sábado se van a colocar 
las cinco medallas al mérito de 
hombres y mujeres.
Clausurando así el ordinario 
congreso de la Confederación 
Nacional Campesina; y festejando 
su 78 aniversario la CNC.
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La caravana Oaxaqueña 
trae tradición y arte a 

Tepic: Alberto Vázquez 

Nueva izquierda apoya 
a Toñito Echevarría: 

López Lugo

*Como lo ha hecho por varios años,  además de traer trajes 
típicos, gastronomía y música, también traemos como siempre, la 
Guelaguetza, que es un espectáculo de danza de las 8 regiones. 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- En 1988 surgió la 
Caravana cultural Oaxaca y 
en su edición 2016, tenemos 
mucho gusto de estar en 
el municipio de Tepic, en el 
estado de Nayarit, ya que 
hemos estado aquí por lo 
menos desde hace 10 años, 
a donde traemos nuestras 
costumbres y tradiciones, 
además de espectáculos más 
importante de aquella entidad 
como es la Guelaguetza, por 
lo que entre Nayarit y Oaxaca 
se acortan las distancias con 
el grupo cultural Oaxaca, que 
trae Arte, Cultura y Tradición.
Así lo dio a conocer el maestro 
y director fundador de la 
Caravana Cultural y Artística 
oaxaqueña, Alberto Vázquez 
Sánchez,  quien invitó  a 
todos los nayaritas y visitantes 
que se encontraban aquí de 
otros estados o incluso de 
toros países, y hubo una gran 
asistencia, durante  los pasados  
días 13 y 14 de agosto, para  
presenciar la gran tradición 
que es la Guelaguetza “pero 
además pudieron degustar 
los colores y sabores de la 
comida tradicional y el arte 
culinario, como son las tlayudas, 
los chapulines, los tamales 

oaxaqueños y por supuesto, el 
mexcal que nunca debe faltar 
en la mesa de un comensal.
Indicó que la Guelaguetza es un 
espectáculo que se reconoce de 
manera internacional, que es la 
danza de las ocho regiones, en 
Oaxaca es espíritu de regalo, 
de ofrenda, de ayuda mutua, de 
tequios, de reciprocidad y de 
dar lo mejor de nosotros para 
nuestras culturas hermanas, 
pero sin duda alguna, esta 
fiesta llena de color, llena de 
música, de tradición, este 
evento, como todos los que 
presentamos aquí, son con 
entrada libre.
Añadió que en México es 
reconocido que un espacio que 
gana la cultura, es el espacio 
que pierde la violencia y por 
ello debemos estar interesados 
en la cultura para llevarla a 
nuestras nuevas generaciones, 
porque eso es un legado de 
nuestros antepasados “porque 
en el presente la cultura debe 
estar bien cimentada, con el 
fin de que los jóvenes tomen 
conciencia de lo que son las 
tradiciones en cada región 
y en cada estado y por qué 
no, que puedan las nuevas 
generaciones, escribir poesía 
como lo hizo Amado Nervo, 

Jaime Sabines y tantos poetas 
que tenemos los mexicanos.
Alberto Vázquez dijo que la 
Caravana  Oaxaqueña es arte, 
cultura y tradición, por lo que 
invitó a  todos  lo interesados 
quienes asistieron con mucho 
agrado  a la expo oaxaqueña, 
que se realizó  en el Parque 
Juan Escutia, y que terminó  el 
pasado lunes  15 de agosto, 
los asistentes  disfrutaron  de 
todo lo que se puede ofrecer, 
pero también de una música 
como la zandunga, Dios Nunca 
Muere, Canción Mixteca y 
muchas más interpretaciones 
por artistas venidos desde 
tierras oaxaqueñas, como 
Gaspar Daza Vázquez, entre 
otros.
Señaló asimismo que Oaxaca 
se compone de 570 municipios, 
8 regiones, además de “que 
tenemos el orgullo de ser 
mexicanos y con la gran 
responsabilidad que nos da 
el haber nacido en el sureste 
mexicano, además tenemos 
talleres importantes de danzón, 
ya que tenemos la dicha de 
ser coterráneos del compositor 
del danzón Nereidas, que 
ha sido el más escuchado y 
bailado en Cuba y en México, 
principalmente, finalizó.

 *Nuestra corriente de expresión es la que tiene a la 
verdadera fuerza política, a quienes trabajan, en las 
otras expresiones solo quedaron el cascarón, Toñito 

será nuestro “gallo”
Por: MARIO LUNA

 El líder de la expresión del PRD 
conocida como Nueva Izquierda, 
en Nayarit, Eduardo López Lugo, 
refirió que dentro de su partido, 
se tienen dos visiones para dar 
el apoyo a quienes pudieran 
abanderar la candidatura la 
gubernatura en una alianza 
y que una es la de apoyar a 
Polo Domínguez, alcalde de 
Tepic, pero la expresión más 
significativa del Sol Azteca, que 
es Nueva Izquierda, está por 
apoyar un proyecto ciudadano, 
a un empresario como lo es 
Antonio Echevarría García, de 
ahí que ellos estarán trabajando 
por esta propuesta.
Dijo que el apoyar a Toñito, 
es porque ha manifestado con 
hechos  estar preocupado por 
trabajar por el desarrollo del 
estado por lo que se continuará 
trabajando al lado de él y 
estarlo acompañando en cada 
uno de sus eventos políticos, 
especificando que ya en el 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
se está trabajando porque las 
preferencias sean para el joven 
empresario, donde se tiene 
gran aceptación y así se estará 
trabajando en cada uno de los 
municipios.
Agregó que de acuerdo a las 
encuesta que se tienen, Antonio 
Echevarría García, está en las 
preferencias del electorado, ya 
que está muy por encima de 
Polo y de Cota, refiriendo que 
no habrá ningún tropiezo para 
llegar a la candidatura a 
la gubernatura por parte 
del empresario, porque 
lo que se está pugnando 
es que quien llegue al 
abanderamiento de esta 
alianza o del mismo 
partido, tendrá que ser 
una gente comprometida 
con el estado, además 
de que todo se estará 
dando de acuerdo a los 
mismos resultados que 
arrojen las encuestas que 
se realicen y que tendrán 
que arrojar, quien es el 
que tiene las preferencias 
y ese tendrá que ser el 
candidato.
Los problemas que 
enfrenta Tepic, sin duda 
alguna afectan la imagen y 

la aspiración de Polo Domínguez 
a ser candidato a gobernador, 
porque son puntos negativos, 
pero aún así dijo, que él es 
respetuoso y no pudiera criticar 
para mal a Polo, ya que él sabe 
lo que está haciendo y porque lo 
hace así, por lo que si alguien 
tendrá que calificarlo será la 
misma sociedad, porque él no 
es quién para hacerlo.
Eduardo López Lugo dijo que 
se trabaja de manera intensa 
para la conformación de los 
comités de base y comités 
de apoyo que serán los que 
llegados los momentos y tiempos, 
los que andarán trabajando 
en la promoción del voto, 
además de que se trabaja para 
la restructuración del PRD, 
añadiendo que Nueva Izquierda, 
se fortalece a pasos agigantados 
y sólidos.
Dijo que cada día se están 
viniendo a fortalecer a Nueva 
Izquierda más perredistas de 
otras expresiones del partido, por 
lo que en Bahía de Banderas, se 
acaban de adherir la secretaria 
general del partido en aquel 
municipio, el regidor Tony Peña, 
el presidente del consejo, los 
consejeros de Bahía y todos los 
operadores políticos de otras 
expresiones, esta es la corriente 
que tiene la fuerza real no solo 
de líderes sociales, de opinión y 
de líderes de partido, aquí está 
la gente que verdaderamente 
trabaja en las otras corrientes 
de expresión solo el cascarón 
quedaron.
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En elección de director de la prepa 2 debe haber 
acercamiento entre rector y FEUAN: Castellón

Tiempo 
Grupero

Por José María 
Castañeda

Sobre el tema de Manuel 
Narváez donde supuestamente 
ganó la elección de la prepa 
2 de Santiago Ixcuintla,  
entrevistamos al ex rector 
el también santiaguense 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, quien al respecto 
dijo. “Bueno en principio 
cualquier opinión que emita 
lo voy a hacer con todo 
respeto a la comunidad 
universitaria y a la comunidad 
de la Preparatoria número 
2, porque la experiencia 
de la última elección de 
rector me dice que cualquier 
opinión que emita como 
dirigente partidario, luego la 
modifican o la toman como 
una intervención del partido 
en el que yo estoy militando, 
y lo hago con  todo respeto. 
“En principio la decisión recae 
en el rector Nacho Peña, la 
ley lo faculta para a partir 
de una acta de elección que 
se hace de al menos tres 
aspirantes de los profesores 
en el consejo de escuela, él 
nombrará a alguien de esos 
tres aspirantes, si el acta 

establece que solamente es 
un aspirante se nombra a 
ese aspirante, yo la verdad 
desconozco cuales son las 
condiciones que se dieron en 
la elección de la preparatoria 
de Santiago, pero me parece 
que este debería ser pues el 
primer proceso de elección 
de director, de una escuela 
que debe de ser atendida por 
los “operadores” del rector, 
por el secretario general, por 
el secretario de la rectoría, 
y evitar que se convierta en 
un conflicto, entonces ojalá 
que finalmente se dialogue 
con los profesores de la 
comunidad de la Prepa 2, de 
Santiago y que el rector tome 
la mejor decisión que venga 
a favorecer a la preparatoria, 
entonces la decisión recae en 
él,  fundamentalmente en él, 
pero si es importante que haya 
un proceso de acercamiento 
con la comunidad de la 
Prepa 2.
Y agrega Castellón Fonseca,  
“Yo no creo que el problema 
sea con el rector, yo más bien 
creo que el problema es con la 
FEUAN, la Feuan fue quien se 
opuso a que Manuel Narváez 

sea nombrado director, creo 
que más bien el problema es 
en la Feuan, pero el hecho 
de que Manuel haya votado 
en contra de Nacho en una 
elección de consejo, no tiene 
que ver que no acepten su 
dirección, hay muchísimos 
precedentes en la historia 
universitaria, yo por ejemplo 
como consejero universitario 
voté por Miguel Ángel de 
la Rosa,  en la elección de 
Salvador Villaseñor y un año 
después Salvador Villaseñor 
me estaba nombrando director 
de la escuela de economía, o 
sea eso no tiene que ver, yo 
creo que hay circunstancias 
históricas en la universidad 
donde eso no se afecta,  yo 
más bien pienso que debe 
de ser el tema político con 
la Feuan, que fue la que se 
opuso.
Y bueno ahora es un conflicto 
que te digo, tiene que ser 
resuelto por el rector y con 
los operadores políticos del 
mismo, fundamentalmente 
el secretario general, eso 
es cosa de todos los días 
en la universidad, o sea, 
esa escuela va a pasar a 

otra escuela, hay a otra 
escuela, entonces ojala y 
todos hacemos votos porque 
este conflicto encuentre su 
cauce, no debe de ser un tema 
de patria o muerte, debe de 
haber condiciones tanto en la 
Prepa 2, como en la rectoría 
para llegar a un acuerdo, para 

que finalmente se nombre 
al director definitivo, si es 
Manuel pues que sea Manuel 
y si es otra persona, pues 
que sea otra persona, pero 
debe de haber siempre un 
acercamiento y un acuerdo, 
terminó diciendo el maestro 
en ciencias.

amigos de Vaquero's Musical 
después de una gira intensa 
con llenos totales que tienen 
en USA llegan al cierre de la 
feria de Xalisco y nomas por 
tres días por que se regresan 
a seguir su gira al lado de 
nuestros amigos de Banda 
Ráfaga no cabe duda que son 
unas excelentes agrupaciones 
100℅ o rgu l l osamen te 
Nayaritas primero Dios espero 
reunirme con ellos y llevarle 

lo más nuevo de nuestros 
socios compositores ya que 
confío plenamente en su 
Talento, les comparto una 
foto de.
La portada de la producción 
de Pamela Chu donde vienen 
cuatro temas de EDITORA 
SANTA RITA uno de ellos 
de nuestro Amigó Enrique 
Silva integrante de Vaqueros 
Musical. ¡Éxito mis amigos 
aquí los esperamos!

Esperen próximamente el 
segundo promocional de 
J.C. Pacheco "La Vida del 
Narco" un saludote hasta 
#ANGELSTUDIOS De los 
Mochis Sin. Donde se está 
grabando nuestro próximo 
mater ia l  exc lus ivo de 
"EDISANRI".

Y pa las seguidoras de 
#  B A N D A M A C H I N   l a s 
invitamos a que forme parte 
del segundo videoclip que 
será grabado en El Antro 
Bar la Casona De Allende 
Compostela Nayarit el día 
sábado 20 de agosto... Y 
muy pronto estaremos en 

"el bar exclusivo 300" para 
que estén al pendiente 
ya que también estamos 
por visitar el estudio para 
seguir grabando canciones 
Exclusivas de EDITORA 
"SANTA RITA"... ¡Éxito mis 
amigos, compartan!!
Mañana llegan nuestros 
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Salida de Pepe Espinoza obedece a que 
irá de suplente al Senado de la república
Por José María Castañeda

Todo hace indicar que la salida de 
Pepe Espinoza, de la Secretaria 
General de Gobierno, se debe 
a que debe de prepararse 
para asumir la suplencia en 
el senado de la república, 
luego que oficialmente se dé 
la candidatura al gobierno del 
estado del también presidente 
de la CNC en el país Manuel 
Cota Jiménez.
Pepe Espinoza, fue sin duda 
el hombre más afortunado en 
el actual sexenio, luego que al 
término del mismo se convertirá 
en Notario Público, ya que de ser 
un abogado que compaginaba 
su actividad de litigante con la 
de periodista, picando piedra, 
llego a ser el segundo hombre 
en importancia en el gobierno 
de Roberto Sandoval, al asumir 
el cargo de Secretario General 
de Gobierno, donde a decir 
verdad no fue la gran luminaria 
por su capacidad, en cambio sí 
fue el pararayos perfecto para 

darle largas a los conflictos 
que se presentaban y que al 
final de cuentas fue lo que en 
reciprocidad por su aporte el 
gobernador lo premio con un 
Fiat, que lo convierte en notario 
público.
Pero no todo queda ahí, ya que 
al ser el suplente del senador 
Manuel Cota Jiménez, y luego 
que este por su cercanía con 
el presidente de la república es 
casi un hecho que en la próxima 
convención Cenecista  llevada 
a cabo en tierras Nayaritas a 
partir del 25 de agosto, donde 
se contará con la presencia del 
presidente Enrique Peña Nieto,  
el Ejecutivo Nacional le dará el 
espaldarazo que Manuel Cota 
necesita, para de una buena vez 
ser nombrado el abanderado 
tricolor al gobierno del estado, 
por lo que José Espinoza, 
arreglará su equipaje para 
irse al senado de la república 
de manera interina. Ya que es 
casi seguro que Cota Jiménez,  

ganando o perdiendo la elección 
a gobernador en el 2017 volverá 
al senado a terminar su periodo 
como ya sucedió alguna vez 
cuando fue diputado federal y su 
suplente era la ahora presidente 
municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero.
En el PRI las reglas del juego 
son manejar la política interna 
con mucha discreción, luego 
que les aconsejan a quienes 
vienen ungidos con el  dedo 
divino a ocupar una posición 
dentro del senado o en la 
cámara de diputados por la 
vía plurinominal, que no se les 
ocurra divulgar el hecho porque 
de inmediato se dará marcha 
atrás, como le sucedió a otro 
ex presidente municipal, hoy 
investido como delegado federal 
indigenista Sergio González 
García, quien  iba a ser el 
candidato a diputado plurinominal 
por la quinta circunscripción, 
solo le dijeron, que esto ni a 
tu esposa se lo platiques,   y 

efectivamente el “Pipiripau”, 
no le dijo nada a su conyugue, 
pero si lo platicó en reunión de 
amigos y compadres.
Por consecuencia le quitaron la 
diputación, afortunadamente el 
“Pipiripau”, ya es grandes ligas 
y pudo ser rescatado por Emilio 
Gamboa, quien lo hiso delegado 
federal, cosa que no sucederá 

con Pepe Espinoza, porque este 
por ser un hombre afortunado fue 
nombrado suplente de Manuel 
Cota, y por consiguiente, de ser 
nombrado este último candidato 
al gobierno del estado, hará que 
siente sus redondillos glúteos 
en una curul del senado de la 
república, suerte te de Dios 
amigo Pepe.

Selección de las Haciendas de ir perdiendo 
saca la casta y gana a los Electricistas 

Nuestro trabajo es una realidad en 
MORENA: Regidora Jashibe Modad

Por José María 
Castañeda

Los juegos de béisbol de 
la liga de primera fuerza 
libre se encuentran plenos 
de emociones y de lo 
anterior doy fe luego que 
este pasado domingo en 
el juego matutino entre las 
novenas Selección de las 
Haciendas, y el equipo hasta 
antes invicto el SUTERM  las 
emociones fueron tantas que 
mantuvieron a los aficionados 
al filo de la butaca.
Por las Haciendas inicio el 
experimentado Salvador  
“Ostión” Rodríguez Jr. Quien 
acepto un jonrón solitario de 
Armando Portillo el “Bam 
Bam”  por lo que el juego se 
fue hasta la quinta entrada 
con un marcador de 1x0, 
siendo en la misma quinta 
entrada cuando el lanzador 
Ostión Rodríguez, de quien 
debo de decir ha sido el único 
Nayarita que le ganó un juego 
a la fuerte selección de Cuba, 
y que fuera un caballón con 
el equipo de Los Yaquis de 
ciudad Obregón, Sonora, en 
la liga Mexicana del Pacifico, 
ya en el ocaso de su carrera 
deportiva  le pidió al manager 
que lo sacara del juego pues 
convalece de una lesión en 
su brazo de lanzar, el juego 

se fue con un 1x0 hasta la 
séptima entrada que fue 
cuando los Hacendeños le 
cayeron a palos al pícher de 
los electricistas quien acepto 
3 carreras para que al final 
el juego quedara con un 3x1 
en favor de las Haciendas 
infringiéndole de paso  la 
primera derrota en el palmarés 
de  los electricistas.
Por la tarde se enfrentaron 
los “Indios” de Sentispac, 
y la selección Santiago, 
solo que ese  juego no lo 
presenciamos porque aún 
estamos convalecientes de 
la cirugía de rodilla y debo de 
descansar la parte afectada 
por lo que pido disculpas. 
Pero en contra parte debo de 
mencionar que entreviste a 
los managers de los equipos 
participantes en el primer 
juego dominical, misma que 
a continuación transcribimos 
Dagoberto Rodríguez Ceja, 
ampliamente identificado 
como el “Carancho” manager 
de las Haciendas dijo que 
“ Mira debo de decirte que 
el equipo a la hora buena 
nos respondió el resultado 
como tú sabes el beisbol se 
termina, hasta que cae el 
último out, nuestro equipo 
respondió a la hora buena y 
pudimos hacerle 3 carreras 

al equipo contrario, el equipo 
del Checho es muy bueno 
termino el roll regular invicto 
gano sus dos primeros juegos 
de play of   y qué bueno 
que hayamos sido nosotros 
quienes le quitamos lo invicto 
y que con eso llevemos un 
juego de ventaja. 
Por su parte Sergio Márquez 
Flores, manager del equipo 
SUTERM dijo que, es correcto 
perdimos 3x1 pero pues así 
es el juego íbamos adelante 
y nos dieron la vuelta pero 
pienso que el segundo juego 
vamos a echarle ganas y lo 
vamos a ganar, para forzarlos 
a un tercer juego, mira 
nuestro pitcher inicial fue 
Hugo Irisar, pero se resintió 
de una lesión y ya no pudo 
pichar, pero las 5 entradas 
que lanzo lo hiso muy bien ya 
que nada más había admitido 
un solo hit, a Irisar le siguió 
Cuco Zavalza, quien lanzo 
dos entradas bien pero le 
hicieron dos errores  que 
trajeron las carreras con las 
que perdimos. Reforzaras el 
equipo le preguntamos; no 
dijo, considero que el equipo 
anda bien se perdió por dos 
errores pero pienso que 
vamos a ganar el, próximo 
domingo explico el manager 
de los Electricistas.

José María Castañeda  
SANTIAGO.- El corte de listón de la 
casa de MORENA aquí en Santiago, 
el pasado viernes por la noche, la 
regidora Jashibe Modad, dijo  en su 
intervención ante los simpatizantes 
del partido de AMLO que le agradecía 
a la prensa ahí reunida los malos 
comentarios que han vertido en su 
contra, yo sigo trabajando y para 
mí eso es lo que más importa, el 
reportero de está editora sin sentirse 
aludido por el comentario le solicitó 
una entrevista al término del evento 
a la cual accedió. 
Así es Chema, yo no tengo mucho 
que decir la verdad yo confió en mi 
trabajo y sé que he cumplido como 
regidora, las actas de cabildo ahí 
están, es verdad no voy mucho 
a la presidencia pero esto se 
debe a que tengo una casa de 
gestión, la que se encuentra en mi 
pueblo en la demarcación número 
9 de Villa Hidalgo, donde atiendo 
personalmente a la gente otorgando 
ropa, medicamentos, alimentos, 
hago gestoría, checo los servicios 
públicos, entonces mi trabajo hay 
va, mi trabajo habla por sí solo, la 
gente lo sabe y no me queda más 
que decir al respecto, al contrario por 
eso le agradezco a algunos medios 
por las notas que me sacan con muy 
buenas fotografías.
Pero tu generalizas Jashibe, no 
señalas los medios que te han 

atacado, preguntó el reportero. “lo 
que pasa es que en realidad lo que 
son las redes sociales, lo que son los 
periódicos, lo que es la radio, esto 
viene en conjunto a la renuncia que 
hicimos al partido anterior, esto lo 
considero un juego donde vamos a 
participar todos, y al que le vamos 
a entrar vamos a dar la batalla, 
pero con trabajo, ya no me voy a 
desgastar ni yo, ni mis compañeros 
en dar explicaciones del porque la 
renuncia al PRD, nos encontramos 
muy a gusto en MORENA, al contrario 
agradecemos al  dirigente nacional 
que nos haya abierto las puertas y 
al dirigente del estado por habernos 
tendido la mano aquí en MORENA, 
y aquí vamos a continuar y nos 
encontramos contentos porque 
las casas de MORENA ya son una 
realidad, abrimos casas en Villa 
Hidalgo, en Acaponeta, y ahora en 
Santiago, y vienen más, concluyó la 
regidora de la demarcación número 
9 con sede en Villa Hidalgo Jashibe 
Modad.
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Sindicato de Electricistas hace donativo 
a la Cruz Roja por 79 mil 750 pesos

A causa de las lluvias a punto de colapsar fincas 
por el rumbo de la calle Ocampo: Protección Civil

Director de Protección Civil, 
Ramón Alcantar, quien al 
respecto señala lo siguiente. 
“Buenas tardes Chema, no 
pues mira nosotros recibimos 
el reblandecimiento de algunas 
bardas por estas lluvias, fuimos 
e hicimos el acordonamiento 
del área para evitar algún 
riesgo con las familias del 
rumbo, estamos haciendo 
las cosas para ver a donde 
corresponda para nosotros es 
desarrollo urbano, estamos 
haciendo un dictamen para 
entregárselos y que ellos 
decidan darle el rumbo al 

que corresponda.
-Considero que son buscados 
los propietarios de estas 
fincas, por ese rumbo, además 
de la casa cuya barda del 
frente  esta derrumbada hay 
3 casas por el mismo rumbo 
en igualdad de circunstancias, 
es decir no tienen techo 
adentro está lleno de maleza e 
incluso árboles y en cualquier 
momento se pueden venir 
abajo. Ramón, “Sí  nosotros 
estamos haciendo lo que le 
corresponde a Protección 
Civil, ya nosotros damos 
el paso como ahí a Obras 

Públicas,  que son ahorita los 
encargados de ver que las 
personas tengan sus terrenos 
limpios como es el caso de 
esas viviendas abandonadas, 
y pues le estamos dando el 
seguimiento hasta donde 
nos corresponde pues, ya 
de ahí el departamento de 
Desarrollo Urbano  junto con 
Obras Públicas, son los que 
deben de darle continuidad. 
Ramón de todo lo que 
acontece en tu departamento 
se encuentra enterada la 
presidenta Municipal Fátima 
del Sol, “Claro que está 

enterada, en cuanto hacemos 
estas visitas pasamos la 
información y ella se entera 
de todo lo que hacemos, -Yo 
quiero por tu medio decirle a 
la ciudadanía que tiene este 
tipo de fincas abandonadas 
con riesgo de caerse y que 
viven fuera pero que nos estén 
escuchando, que vengan y 
revisen sus terrenos, sus lotes 
que tienen bardas a punto 
de colapsar, que nos apoyen 
para que no corran riesgos las 
familias inocentes del rumbo, 
estableció el funcionario del 
poblado de Sauta. 

trabajan sus representados 
la Comisión Federal de 
Electricidad, al entregar a 
la benemérita institución de 
esta ciudad la cantidad de 
79 mil pesos producto del 
donativo anual   en favor 
de Cruz Roja delegación 
Santiago Ixcuintla, apoyo 

que fuera entregado a su 
presidente Luis Carlos 
Rodríguez Anguiano, en 
este acto Ramiro Santana, 
dijo que esta contribución 
que hacemos anualmente 
nos hace sentir contentos 
por tener la oportunidad 
de contribuir con esta 
nob le  ins t i tuc ión que 
tanto beneficio brinda a 
la población en momentos 
de apremio.
 Aquí está reflejada la 
generosidad de los 200 
trabajadores sindicalizados 
al SUTERM y de los 36 
trabajadores de confianza 
que de su bolsillo, hicieron 
posible está contribución 
de 79 mil  750 pesos, 
mencionando de paso 
que hace unos meses 
un trabajador de nuestra 
agrupación recibió una 
fuerte descarga eléctrica 
cuando  rea l i zaba  su 
trabajo en uno de los 
postes de alta tensión, 

cayendo desde todo lo 
alto y los primeros que 
se presentaron a auxiliar 
a  nuest ro  compañero 
caído fue precisamente 
el personal de Cruz Roja, a 
quien no, nos cansamos de 
agradecer lo que hiso por 
nuestro compañero, quien 
afortunadamente ya se 
encuentra convaleciendo 
en su domicilio y en breve 
así lo espero que ya se 
encuentre de vuelta en 
su trabajo.
 El “Paquillas” como es 
popularmente conocido el 
líder sindical, en la entrega 
de los dineros recabados 
para la colecta anual de cruz 
roja, se hiso acompañar 
por el súper intendente de  
comisión federal Ingeniero 
Varela, acompañando a 
Santana flores manifestaba 
el compañerismo existente 
entre quienes representan a 
la paraestatal, y el personal 
sindicalizado;

Por José María 
Castañeda

Ramiro Santana Flores, 
dirigente del SUTERM en 
el municipio de Santiago y 
parte de la zona norte de 
la entidad diseñando un 
magnifico plan de trabajo, 
camina con paso seguro 

en busca de la candidatura 
a presidente municipal 
apoyado por la clase obrera 
del municipio al ser el 
presidente de la CTM.
Prueba de lo anter ior 
es e l   apoyo que le 
ha br indado la propia 
paraestatal para la que 

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- Las incesantes 
lluvias que azotaron nuestra 
cabecera municipal la semana 
anter ior provocaron el 
reblandecimiento de unas 
casas abandonadas que se 
encuentran en la calle Ocampo 
cerca de donde anteriormente 
se encontraba el rastro viejo, 
provocando el derrumbe de 
las bardas frontales con el 
riesgo consabido de que las 
mismas aplasten a algún 
vecino. 
El área ya se encuentra 
resguardada con cintas que 
previenen el riesgo pero 
sobre el tema quisimos saber 
más por lo que nos dimos 
a la tarea de entrevistar al 


